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В ДРУЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и прави
тельство СССР 21 декабря 
дали в Большом Кремлев
ском дворце завтрак в несть 
партийно - государственной 
делегации Народной Рес
публики Ангола во главе 
с Председателем МПЛА — 
Партии труда, Президентом 
Народной Республики Анго
ла Жозе Эдуарду душ Сан- 
тушем.

С советской стороны на 
завтраке были товарищи 
А. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, А. Я. Пельше, М. А, 
Суслов, Н. А. Тихонов, Д. Ф. 
Устинов, К. У. Черненко, 
П. Н. Демичев, В. В. Куз
нецов, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломенцев, И. В. Ка
питонов, заместители Пред
седателей Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР, ми
нистры СССР, председатели 
государственных комитетов

СССР, другие официальные 
лица.

Член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко и Ж. Э. душ Сантуш об
менялись речами, которые 
были выслушаны с боль
шим вниманием и неодно
кратно прерывались про
должительными аплоди
сментами.

Завтрак прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

А

ТВОРЧЕСКАЯ СИЛА 
С О Р Е В Н О В А Н И Я

На исходе еще один год 
десятой пятилетки. Трудо
вые коллективы стремятся 
к его успешному заверше
нию. Для того, чтобы в бу
дущем году непременно вы
полнить задания пятилетки, 
необходимо полнее исполь
зовать резервы производст
ва и творческую силу соци
алистического соревнова
ния.

Известно, что сила сорев
нования питается творче
ской активностью его участ
ников: из отдельных дости
жений слагается общий ре
зультат, который в конце 
концов становится критери
ем работоспособности тру
дового коллектива. Но твор
ческая активность отдель
ного работника мало что 
даст, она может даже по
тухнуть, если соревнование 
организуется формально, в 
нем отсутствуют искра, тру
довой задор. Скажем, в сов
хозе «Красное знамя» Том
ского района специалисты 
стали помогать животново
дам в разработке личных 
социалистических обяза
тельств, и трудовое сопер
ничество здесь вспых
нуло с новой силой. 
Продуктивность дойного 
стада в хозяйстве зна
чительно увеличилась по 
сравнению с прошлым го
дом, несколько доярок в по
лучении молока перешагну
ли трехтысячный рубеж. И  
совсем иной факт. Доярка 
Зоркальцевского молочного 
комплекса совхоза «О к
тябрь» Томского района Зоя 
Григорьевна Никитина че
рез газету «Красное знамя» 
предложила организовать 
социалистическое соревно
вание между животноводче
скими комплексами, имея 
в виду специфику их произ
водства, Необходимость это
го очевидна, Но не для кон
кретных организаторов —  
работников областного уп
равления сельского хозяй- - 
ства. Правда, говорят, что в 
управленческих сводках 
есть теперь отдельные для 
комплексов графы. Но жи
вотноводы-то по-прежнему 
не знают, как работают их 
коллеги на других ком
плексах. Вместо живого со
ревнования работников по
лучилось соревнование
цифр. Ценная инициатива 
повисла в воздухе. Не слу
чайно коллективы комплек
сов варятся, как говорят, в 
собственном соку, постигая 
то, что, возможно, уже по
стигли другие. -— г-

В  начале ноября укруп
ненная комплексная брига
да Василия Михайловича 
Шмайкова с вахты Нёмагин 
Бор Ингузетского леспром
хоза выполнила свои годо
вые социалистические обя
зательства, До конца года 
будет стрелевано еще более 
семи тысяч кубометров дре
весины. Победа стала воз
можной потому-, что в бри
гаде высокопроизводи
тельно используется техни
ка, в последнее время внед
рены новые валочные ма
шины и бесчокерные агре
гаты. Коллектив экономит 
в большом и малом, будь 
то топливо, электроэнергия, 
материалы. Это характерная 
черта творческого поиска 
бригады.

Энергичные, ищущие ра

ботники есть в любой отрас
ли. Обычно они и становят
ся центрами соревнователь
ного притяжения, их опыт 
и достижения должны ши
роко пропагандироваться, 
распространяться. Не слу
чайно в основе массовости 
социалистического соревно
вания лежит возможность 
повторения передового опы
та многими работниками. 
Плохо, например, шли дела 
на строительстве Межени- 
новской бройлерной фабри
ки, пока между бригадами 
строителей из СМУ-7 уп
равления Химстрой В. Ов
чинникова и В. Сорочинско
го не разгорелся трудовой 
спор за лидерство. Рабочие 
обеих бригад предъявили 
претензии руководству по 
обеспечению стройки необ
ходимыми материалами и 
механизмами. Постепенно 
наладилось материально- 
техническое снабжение
объектов, у рабочих повыси
лось настроение и чувство 
ответственности за успех 
бригады. В поиск резервов 
включились все. И однаж
ды увидели, что освоение 
смежных профессий помо
жет бригадам экономить 
время, эффективнее ис
пользовать технику. И вот 
досрочно в первом полуго
дии была введена в эксплу
атацию первая очередь 
фабрики на 2 миллиона 
бройлеров. К  концу года 
строители намерены ввести 
й вторую очередь. В  основе 
достижения —  принципи
альное, творческое отноше
ние к делу,, заинтересован
ность всех участников со
ревнования в конечных ре
зультатах коллективного 
труда.

Состоявшийся в конце но
ября Пленум Центрального 
Комитета КПСС одним из 
направлений предстоящей 
массово-политической рабо
ты применительно к теку
щим народнохозяйственным 
задачам определил всемер
ное развертывание социа
листического соревнования, 
ориентацию его на качест
венные показатели, борьбу 
за выполнение встречных 
планов. Этому должны спо
собствовать творческое от
ношение к труду, высокая 
дисциплина каждого работ
ника, рациональное ис
пользование материальных 
и трудовых ресурсов, внед
рение передового опыта.

Первый год соревнуются 
между собой животноводы 
Моисеевской и Туендатской 
откормочных ферм из сов
хоза «Новиковский» Аси- 
новского и колхоза «Первое 
мая» Первомайского райо
нов, а успехи налицо: тусн- 
датцы перевыполнили хоз
расчетное задание одиннад
цати месяцев, Моисеевны —  
годовое. У  обеих качествен
ные показатели высоки. 
Большинство скота сдается 
выше средней упитанности, 
среднесдаточный вес пре
вышает 400 килограммов. 
Обмениваясь делегациями, 
животноводы видят, как и в 
каких условиях трудятся 
соперники, подсказывают 
пути решения проблем. Мо
исеевны, например, по 
опыту туендатцев решили 
изменить у себя тип корм
ления, а соперники —  внед

рить механизацию на раз
даче кормов. Примечатель
но, что заимствованный 
опыт внедрялся не шаблон
но, а сообразно местным ус
ловиям.

Практика показывает, что 
там, где организации социа
листического соревнования 
уделяется самое серьезное 
внимание, всегда есть место 
деловой инициативе работ
ников. В  таких коллективах 
администрация, партийная 
и профсоюзная организа
ции, следуя заветам Влади
мира Ильича Ленина, бе
режно пестуют ростки все
го нового, передового. Здесь, 
как правило, работают хо
рошо школы коммунистиче
ского труда и передового 
опыта, активно действуют 
агитаторы, проводятся
встречи с новаторами про
изводства. Полисе использо
вать все каналы для раз
вертывания инициативы 
снизу — повседневная забо
та партийных организаций. 
Нередко, однако, в органи
зации социалистического со
ревнования наблюдается 
формализм: то забыли ито
ги подвести и премии побе
дителям вручить, то усло
вия разработали слишком 
куцыми, то оставили в сто
роне от трудового соперни
чества целую группу работ
ников.

Бывает, что администра
ция перекладывает все за
боты по развитию творче
ской активности грудящих
ся на профсоюзную органи
зацию или, наоборот, проф
ком самоустранился от это
го важного дела. Задача 
партийных организаций —  
так контролировать органи
зацию трудового соперниче
ства, чтобы оно вызывало у 
работников желание . тру
диться творчески, с огонь
ком, с перспективой. Нуж 
но чаще заслушивать отче
ты коммунистов об их ак
тивном участии в социали
стическом соревновании, 
требовать от администрации 
и профсоюзной организации 
конкретности и деловитости 
в организаторской и воспи
тательной работе в коллек
тиве. Директивным доку
ментом в этом должно стать 
постановление ЦК КПСС  
«О  дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы».

Задания последнего года 
десятой пятилетки непро
сты. Для их решения необ
ходимы творческий поиск, 
дисциплина и ответствен
ность каждого труженика за 
выполнение принятых обя
зательств. Широкий простор 
для творческой инициативы 
открывают недавно приня
тое постановление ЦК  
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК  
ВЛКСМ  «О  развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работ
ников животноводства за 
увеличение производства и 
заготовок продуктов живот
новодства в зимний период 
1979— 1980 гг.» и постановле
ние ЦК КПСС «О  110-й го
довщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина». 
Сделать завершающий год 
пятилетки годом ударного 
труда, работы по-ленински 
—  долг всех тружеников.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР

Н О В Ы Е

Р У Б Е ЖИ
На 1980 год- их намети

ли мы с дояркой совхоза 
«Тогурский» А'. А. Вана- 
гель. Теперь она стала хо
зяйкой группы животных 
моей бывшей соперницы по 
соревнованию В. М. Пано
вой. Наше соревнование не 
носит формальный харак
тер. . Бываем друг у друга 
на ферме, обмениваемся 
опытом.

Знакомство с опытом дру
гого коллектива дает воз
можность по-новому взгля
нуть на свое дело. Когда я 
бываю на Тогурсюой ферме, 
то по-доброму завидую ме
стным животноводам. У 
них все трудоемкие про
цессы механизированы. У 
нас хотя и старый скот
ный двор, но тоже при же
лании можно внедрить ме
ханизацию". Начал действо
вать в Тогуре кормоцех. У 
нас же негде готовить кор
ма, но запаривать концент- . 
раты можно и нужно.

Хотя и не в равных усло
виях мы трудимся’ все же 
соревнование взаимно обо
гащает, придает работе со-, 
зидательный характер. Сей
час животноводы нашего от
деления лидируют в сорев
новании молочных ферм 
совхоза. Выполнено и мое 
обязательство. За 11 месяцев 
взят трехтысячный рубеж 
в надоях молока. Успех в 
работе сопутствует и моей 
сопернице по соревнованию 
А. А. Ванагель. До конца 
годы мы решили надоить 
от каждой коровы не менее 
3.200 килограммов молока. 
Есть планы и на заверша
ющий пятилетку год. Наше 
обязательство — 3.300 кило
граммов молока на корову.

В. БА СК А Л Ь, 
дояр Новокороткинско- 
го отделения совхоза 

«Чажемтовский».

ПЕРЕСМОТРЕЛИ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Выступая на собрании, 
посвященном обсуждению 
постановления ЦК КПСС 
«О 110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина», бригадир пра
чечного цеха фабрики 
«Новость» Нина Никифоров
на Колесник призвала всех 
своих коллег делом отве
тить на него и от имени 
всей бригады взяла обяза
тельство к знаменательной 
дате выполнить пятилетний 
план.

В течение всех четырех 
лет бригада Н. Н. Колесник 
работала стабильно, еже
годно перекрывала задание. 
За счет внедрения нового 
оборудования, введения 
двухсменной работы в пра
чечной возросла производи
тельность труда, ликвидиро
ваны простои. Дневная вы
работка возросла с 6 тысяч 
рублей в прошлом году до 
8— 10 тысяч в нынешнем.

Ю. КРУГЛОВ, 
директор объединения 

Томской лхимчистка.

Н Е Ф Т Ь  П А Л Е О З О Я
На днях впервые в Западной Сибири был получен 

нефтегазовый фонтан из палеозойских отложений. Про
комментировать это событие мы попросили главного гео
лога Томского территориального геологического управле
ния В. И. БИДЖ АКОВА.

— Споры о перспективно
сти палеозойских отложе
ний ведутся давно. Развед
чики недр уже открыли не
сколько месторождений. Но 
все они расположены в са
мой верхней части древних 
пород. Нужна была глубин
ная нефть, чтобы подвести 
итог споров. И вот скважи
на на Еллей-Игайской пло
щади глубиной 4,5 километ
ра дала фонтан газа с 
нефтью. Он получен с от
метки 3.800—4.100 метров.

—  Что предшествовало 
открытию?

— Первая комплексная 
программа изучения палео
зоя составлена в 1974 году. 
Предполагалось охватить 
параметрическим бурением 
всю Томскую область. По
том была выделена наибо
лее перспективная зона — 
Нюрольская впадина. Здесь 
и был сосредоточен основ
ной объем работ. Думается, 
что целенаправленность, 
научная обоснованность по
иска позволили Васюганской 
экспедиции сделать откры
тие принципиальной важ
ности. Очень важно и то,

что главный геолог экспе
диции Н. Некрасов — опыт
ный специалист, хорошо 
знает палеозой.

—  Представьте, пожалуй
ста, подробнее скважину —  
первооткрывательницу на 
Еллей-Игайской площади.

— Все работы на ней воз
главлялись ветеранами раз
ведки. Монтаж . буровой 
проводила бригада под ру
ководством прораба И. Жу- 
ренко, имеющего стаж рабо
ты только в Томской обла
сти более 15 лет. Буровой 
бригадой руководил ма
стер М. Каримов, отличный 
специалист. Испытания
скважины ведет бригада 
А. Куренного, участвова
вшего в открытии Совет
ского месторождения.

Конечно, такое совпадение 
чисто случайное. Но тем не 
менее очень символично, 
что именно ветеранам и от
крылся впервые палеозой.

Теперь нет сомнений о на
личии в нем нефти. Значит, 
возрастают перспективы 
земель Томской области.

Сейчас мы пересматрива
ем свои планы на 1980 
год. На Еллей-Егайской пло
щади закладывается новая 
скважина.

На бурение первой, самой 
глубокой пока в области, 
мы затратили два года. 
Приобретенный опыт позво
лит ускорить проходку, 
улучшить ее качество.

К изучению палеозоя Ню- 
ролъекой впадины подклю
чились Каргасокская и Кол- 
пашевская экспедиции. Ра
стут объемы геофизических 
исследований.

В. ДЕМ УРОВА.

21 декабря в Москве, в 
Доме союзов, состоялось 
первое заседание Централь
ной избирательной комис
сии по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР десятого 
созыва. Заседание вел М„ Н. 
Алексеев, возглавляющий 
эту комиссию. Были рас
смотрены вопросы, связан
ные с подготовкой к пред
стоящим выборам в Верхов
ный Совет РСФСР.

На заседании отмечалось, 
что нынешняя избиратель
ная кампания началась в 
.преддверии завершающего 
года десятой пятилетки, в 
условиях развертывания 
всенародного социалистиче
ского соревнования за до
стойную встречу 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. Она прово
дится в обстановке всеобще
го политического и трудово
го подъема, вызванного ре
шениями ноябрьского
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС.

Трудящиеся Российской 
Федерации, как и все совет
ские люди, всецело поддер
живают внутреннюю и 
внешнюю политику партии, 
горячо одобряют деятель
ность Центрального Коми
тета КПСС, его Политбюро 
во главе с верным ленинцем 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

Указывалось, что пред
стоящие Быборы будут про
водиться на основе недавно 
принятых новых конститу

ций, законов о выборах в 
Верховные Советы союзных, 
автономных республик и в 
местные Советы народных 
депутатов, в которых полу
чили дальнейшее развитие 
демократические принципы 
советской избирательной 
системы, последовательно 
отражена линия на повыше
ние роли общественных ор
ганизаций и трудовых, кол
лективов в избирательной 
кампании. Выборы несом
ненно явятся важным по
литическим событием в 
жизни Советского государ
ства, демонстрацией неру
шимого единства и спло
ченности партии и народа, 
торжеством социалистиче
ской демократии.

К настоящему времени 
образовано 975 избиратель
ных округов по выборам в 
Вер^щвный Совет РСФСР, 
сформированы Центральная 
и окружные избирательные 
комиссии, началось выдви
жение кандидатов в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР.

На проходящих много
людных предвыборных соб
раниях трудящиеся своим 
первым кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР единодушно назы
вают Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР, неутомимого 
борца за мир и счастье лю
дей товарища Леонида

С л о в о  п а р т и и в м а с с ы

ПО Л Е Н И Н С К О Й  
Т Е М А Т И К Е

Нынешний учебный год в 
системе марксистско-ленин
ского образования совпада
ет со знаменательной датой 
— 110-й годовщиной со дня 
рождения В. И. Ленина. Ле
нинская тематика занимает 
ведущее место в програм
мах школ, семинаров, кон
ференций. Во всех звеньях 
политической, экономиче
ской и комсомольской уче
бы Кировского района про
шли занятия по теме «Ле
нинизм — революционное 
знамя нашей эпохи». Та
ких занятий было около ты
сячи. Активно работают по 
ленинской тематике лекто
ры районной организации 
общества «Знание». Лекции 
о бессмертном учении вели
кого вождя трудящихся 
прочитаны во всех четыр
надцати народных универ
ситетах района. Там высту

пали доценты мединститута 
Б. В. Иванов, Ю. К. Шомас, 
доценты политехнического 
института Л. А. Горбунова, 
А. А. Фурман, Л. Г. Антоно
ва. В общежитиях студен- 
тов-политехников с лекция
ми «Левин — ученый, мыс
литель, человек» и «Ленин
ский стиль работы — осно
ва наших успехов» высту
пили преподаватели том
ских вузов А. М. Курносова 
и Г. П. Сергеева. В школах 

■ марксизма-ленинизма ТПИ 
доцент Г. Е. Кли.манская 
прочитала лекцию «Ленин 
— мастер революционной 
пропаганды». Перед комсо- 
мольокой аудиторией
Томсксельстроя выступили 
преподаватель ТПИ Г. Т. 
Трубицына и сотрудник об
ластного архива Л. В. Ко
рикова.

Н. И ВАН О ВА.

Слушателям школы комтруда
Пропагандист школы ком

мунистического труда Ягод- 
нинского лесозаготовитель
ного пункта Белоярского 
ЛПК экономист В. В. Типи
кина (на снимке слева) и 
нормировщица Л. Г. Рукосу- 
ева готовятся к очередному 
занятию. Слушатели школы 
изучают в этом учебном го
ду тему «Бригадный подряд 
— эффективная форма вну
трихозяйственного расчета 
и практика его внедрения». 
Подобрать для этого кон
кретные материалы по 
предприятию, привести при-

Ильича Брежнева, Среди 
кандидатов в депутаты выс
шего органа власти респуб
лики члены и кандидаты в 
члены Политбюро ЦК
КПСС, секретари ЦК
КПСС, лучшие представите
ли рабочего класса и кол
хозного крестьянства, нау
ки и культуры.

Центральная избиратель
ная комиссия обратилась ко 
всем окружным избиратель
ным комиссиям по выборам 
в Верховный Совет РСФСР 
с письмом, в котором вы
сказаны практические реко
мендации по организации 
их работы в период подго
товки и проведения выбо
ров. Установлены образцы 
избирательного бюллетеня 
по выборам в Верховный 
Совет РСФСР, избиратель
ного ящика и печатей из
бирательных комиссий.

На заседании комиссии 
был рассмотрен также воп
рос об обеспечении пред
стоящих выборов бланками 
избирательных документов. 
Заслушаны сообщения об 
обеспечении избирательной 
кампании брошюрами с 
текстом К о н с т и т у ц и и  
РСФСР и Закона РСФСР 
«О выборах в Верховный 
Совет РСФСР», другой 
предвыборной литературой, 
об организации связи Цент
ральной избирательной ко
миссии с окружными изби
рательными комиссиями по

выборам в Верховный Совет 
РСФСР и окружных комис
сий с участковыми избира
тельными комиссиями.

Избирательная комиссия 
утвердила план работы, пре
дусмотрела командиров
ки членов Центризбиркома 
в автономные республики, 
края и области для озна
комления с ходом подготов
ки к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и рассмотре
ла вопросы размещения и 
технического обслуживания 
Центризбиркома.

По обсуждаемым вопро
сам выступили заместитель 
председателя комиссии
В. Н. Голубева, секретарь 
комиссии Н. А. Петровичев, 
секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР 
X. П. Пешков, министр свя
зи РСФСР Г. Г. Байцур, 
■председатель Госкомиздата 
РСФСР Н. В. Свиридов.

На заседании комиссии 
■ присутствовали руководи
тели ряда центральных ор
ганизаций и ведомств, пред
ставители общественности, 
печати, радио и телевиде
ния.

* * *
Центральная избиратель

ная комиссия по выборам в 
Верховный Совет РСФСР 
десятого созыва помещается 
по адресу: Москва, 103009, 
Пушкинская ул., 1, Дом 
союзов. Телефон 295-91-14.

(ТАСС).

Д У Х О В Н О Е
Б О Г А Т С Т В О
О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ПРЕМИЯХ РСФСР 197.9 ГОДА

меры творческого отноше
ния к новой форме органи
зации труда, проанализиро
вать помехи на пути вне
дрения нового можно, 
только вооружившись фак
тами. Все это требует со
лидной подготовки.

Слушатели школы де
тально знакомятся сейчас с 
материалами ноябрьского 
Пленума, с постановлением 
ЦК КПСС «О 110-й годов
щине со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина».

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Весомым творческим ра
портом встречают 110-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина деятели куль
туры Российской Федера
ции. Об этом свидетельству
ют произведения литерату
ры, искусства и  архитекту
ры, отмеченные Государст
венными .премиями
РСФСР 1979 года, сказал 
корреспонденту ТАСС заме
ститель Председателя Сове
та Министров РСФСР В. И. 
Кочемасов.

Премия имени М. Горько
го присуждена писательни
це О. Кожуховой за книгу 
«Донник», в которой ярко 
показана нравственная кра
сота нашего современника. 
Сердечностью и задушев
ностью проникнуты стихи, 
вошедшие в сборник ново
сибирского поэта Л. Решет
никова «Благодарение». 
Премиями в области литера
туры отмечены также со
зданные в последние годы 
повести и рассказы В. Соло
ухина и роман Н. Шундика 
«Белый шаман», посвящен
ный истории советской Чу
котки.

В области музыки звания 
лауреата премии имени 
М. Глинки удостоен Т. Хрен
ников за Второй концерт 
для скрипки с оркестром. 
Этому сочинению присущи 
светлый жизнерадостный 
колорит, блеск инструмен
тального изложения. Пре
мией отмечен хормейстер 
В. Соколов — активный 
пропагандист русского клас
сического наследия, произ- 
ведеиий советских авторов. 
Среди лауреатов — извест
ный оперный певец Л. Лин- 
ховоин, внесший заметный 
вклад в развитие музыкаль
ного искусства Бурятии.

Премия имени К. Стани
славского присуждена вид
ным мастерам сцены В. 
Меркурьеву (посмертно) и 
К. Адашевскому за испол
нение главной роли в спек
такле Ленинградского ака
демического театра имени 
А. С. Пушкина «Пока бьет
ся сердце». В списке новых 
лауреатов имя Б. Чиркова 
— одного из крупнейших 
мастеров кино и театра. 
Премии удостоена также 
группа создателей спектак

ля «Альмандар из деревни 
Альдермеш» («Белая воро
на») в Татарском академи
ческом театре имени Г. Ка- 
мала.

Лауреатами премии име
ни И. Репина в области изо
бразительного искусства на
званы художники — А. Мо
розов, автор серии пейзажей 
«Родные мотивы»; А. Яков
лев, посвятивший многие 
свои полотна труженикам 
советского Севера; Н. Золо
тарев, оформивший ряд 
спектаклей на сценах Боль
шого театра и Московского 
музыкального театра имени 
К. Станиславского и Вл. 
Немировича-Данченко. В 
числе лауреатов — мастера 
Ленинградского завода 
художественного стекла, 
много делающие для укра
шения быта народа.

Новыми именами попол
нился отряд лауреатов пре
мии имени братьев Василь
евых в области киноискус-, 
ства. Премией отмечены со
здатели художественного 
фильма «Служебный ро
ман» (режиссер Э. Ряза
нов), завоевавшего большую 
популярность у  зрителей. 
За документальные телеви
зионные фильмы, в кото
рых воплощен образ совет
ского человека, премии удо
стоен режиссер И. Беляев. 
Актуальные проблемы со
временной научно-техниче
ской революции исследу
ются в работе ленинград
ских мастеров научно-попу
лярного кино «Дорогами 
НТР» (режиссер В. Когай).

Премией имени Н. К. 
Крупской отмечен хабаров
ский художник-график 
Г. Лавлишин, создавший 
красочные иллюстрации к 
сборнику «Амурские сказ
ки». Группа зодчих, инже
неров, строителей, художни
ков получает премии в об
ласти архитектуры.

Поздравляя лауреатов Го
сударственных премий
РСФСР 1979 года, сказал 
В. И. Кочемасов, мы увере
ны, что они, как и все дея
тели советской культуры, 
будут и впредь отдавать та
лант и вдохновение люби
мой Отчизне, родному на
роду.
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СДЕЛАЕМ ПОСЛЕДНИЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ 
ГОДОМ УДАРНОЙ ЛЕНИНСКОЙ РАБОТЫ

Коммунисты обсуждают задачи по выполнению 

решений ноябрьского (1979 г.) Пленума ЦК КПСС
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: С и б эл е ктр о м о то р »

На проходящих пленумах горкомов и райкомов КПСС, 
собраниях актива единодушно одобряются решения но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, указания и выводы, со
держащиеся в речи на Пленуме Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева. Подводя итоги ра

боты за четыре года пятилетки, участники пленумов и 
собраний особое внимание уделяют критике недостатков, 
резервам повышения эффективности производства и ка
чества работы, намечают меры для успешного выполне
ния планов десятой пятилетки.

КИРОВСКИЙ РАЙОН niiniiiHiiimiiiiiniiinimmfflnniiiiiiiiiiimiiiiimiiiimlinmilmiiinimiimmiunminniiiiii

Основные производствен
ные фонды промышленно
сти района за четыре года 
пятилетки увеличились на 
50 миллионов рублей. Реа
лизовано сверхплановой
продукции на 11 миллионов 
рублей. Однако, отмечали , 
докладчик —- первый секре
тарь райкома КПСС М. Г. 
Николаев и выступившие в 
прениях, эффективность 
-■"озяйствования могла
быть значительней, если бы 
не существенные недостатки 
в организации, использова
нии оезервов производства. 
Ни объемы его. ни рост про
изводительности труда не 
соответствуют козоосшим 
возможностям. Ряд пред
приятий, в числе которых 
заводы электромеханиче
ский, электроламповый, сте
новых материалов, управле
ние карьерами, _че достиг 
плановых уровней выписка 
продукции. Завод «Сиб- 
электромотор» недодал зна
чительное количество элект
родвигателей. На этом пред
приятии скопилось неуста
новленного оборудования 
на 2.4 миллиона рублей.

Нередко руководители 
объясняют отставание труд
ностями, с которыми при
шлось столкнуться. Так, за
вод режущих инструментов 
не получил необходимого 
количества металла. Конеч
но, говорил на собрании ра
бочий завода В. Г. Овча
ров, сослаться на это мож
но. Но ведь и на предприя
тии немало бесхозяйствен
ности. Металла не хватает, 
а половина его при обра
ботке идет в стружку. Боль
шие потери от брака из-за 
низкой квалификации мно
гих пабочих, плохой налад
ки оборудования. Жизнь за
ставила теперь искать воз
можности использования 
отходов металла, повыше
ния стойкости инструмента.

Решение сложных задач 
завершающего года пяти
летки обязывает хозяйствен
ных руководителей, партий
ные организации направить 
все усилия на то, чтобы обе
спечить выполнение социа
листических обязательств, 
встпечных планов, котопьте 
сейчас обсуждаются в тру
довых коллективах. Дирек

тор электротехнического за
вода А. С. Инзель сообщил, 
что в будущем году плани
руется повысить производи
тельность труда на 5.3 про
цента. Этому поможет внед
рение более совершенных 
технологических процессов, 
котопые дадут экономиче
ский эффект более чем в 
ЛЯ9 тысяч рублей. Шире 
будет внедряться хозрасчет, 
число бригад, работающих 
по этому методу, вырастет 
до 140.

Поинципиальной опенке 
посвеоглась работа строите
лей. которые оказались в 
большом долгу. Отстает 
ввод новых мощностей, под 
угрозой срыва план сдачи 
жилья. Плохо работает ДСК, 
а трест Томскжилстпой за 
11 месяцев не сдал ни одно
го квадратного метра. При
знавая крупные промахи в 

. работе треста, секретарь 
парткома А. Д. Трифонов 
говорил о том, что руководи
тели предприятия, партком 
не сумели по-настоящему 
организовать производство. 
Вместе с тем он отметил, 
что предприятия треста не

получают необходимое ко
личество кирпича, пилома
териалов, столярных изде
лий и сборного железобето
на.

Собрание потребовало от 
руководителей, партийных 
комитетов предприятий
строительства и стройинду
стрии глубоко проанализи
ровать причины срывов и 
выработать мепы, которые 
позволят в 1989 году зна
чительно улучшить дело, 
как этого требуют решения 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

В докладе и выступлени
ях подчеркивалось, что 
партийные комитеты долж
ны усилить контроль за хо
зяйственной деятельностью, 
ориентируясь при этом на 
конечные результаты рабо
ты, безусловное выполнение 
планов пятилетки. Поддер
жана инициатива передови
ков по широкому разверты
ванию социалистического 
соревнования за выполнение 
плана четырех месяцев бу
дущего года. пятилетки 
в целом, к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

ПЯТИЛЕТКУ — 
ДОСРОЧНО

решил выполнить коллек
тив участка № 12, который 
первым на заводе справил
ся с заданием четырех лет.
Передовики участка Г. А. 
Панкова, А. Е. Захарова, 
Э. И, Госсен, В. В. Колесни

кова, Н. М. Мальцев, Г. С. 
Ломакин, Н. Ф. Резникова и 
другие трудятся под деви
зом «Пятилетку — к 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина».

ПАСПОРТ
ПРЕДПРИЯТИЯ

— к его составлению при
ступил коллектив электро
техников. Эту важную ра
боту возглавит бюро науч
ной организации труда и 
управления (НОТ и У) заво
да.

— Начнем с анкетирова
ния, — говорит начальник 
бюро В. А. Шилов. Это 
трудный этап. Каждый ра
ботник получит личную

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
Докладчик, первый секре

тарь райкома КПСС А. И. 
Пимоненко, отметил, что 
партийные организации про
водят большую работу по 
повышению эффективности 
производства и улучшению 
качества продукции, со
вершенствованию организа
ции труда, ускорению науч
но-технического прогресса.

С начала пятилетки сверх 
государственных планов
реализовано продукции бо
лее чем на 10 миллионов 
рублей, почти в два раза 
увеличился выпуск продук
ции высшей категории ка
чества.

Однако основное внима
ние участники пленума уде
лили недостаткам в руко
водстве хозяйственной дея
тельностью; низкой плано
вой дисциплине, изысканию 
и приведению в действие 
резеовов пооизводительно- 
сти труда, экономии мате
риальных ресуосов.

По результатам паботы за 
11 месяцев более 20 процен
тов коллективов не справи
лось с планом по реализа
ции п р о д у к ц и и  и росту про
изводительности труда. Го- 
cyjraooTBv недодано изде
лий более чем на восемь 
миллионов рублей. Среди 
отстающих — завод измери
тельной аппаратуры. Том

ский лесопромышленный 
комбинат, мебельный ком
бинат, карандашная и карто
нажно-полиграфическая фа
брики, дрожжевой завод. В 
целом промышленность рай
она за 11 месяцев по темпам 
роста объемов производст
ва и производительности 
труда значительно отстает 
от заданий пятилетнего 
плана.

Есть еще руководители, 
которые при возникнове
нии трудностей вместо при
нятия своевременных и ре
альных мер по безусловно
му выполнению заданий, 
добиваются корректировки 
их, или хотя бы уменьше
ния переноса выпуска про
дукции на конец года. Зна
чительные объемы перенес
ли на декабрь завод измери
тельной аппаратуры, лесо
промышленный комбинат, 
трикотажная и картонажно- 
пплигоафическая фабрики. 
Партийные же организации 
не дали принципиальной 
оценки таким фактам.

Fa многих - пп-рлггоиятиях 
неэффективно используют
ся производственные мощ
ности. наблюдается паде
ние фондоотдачи (за годы 
пятилетки она снизилась в 
объединении Сибкабель на 
27 процентов, карандашной 
(Злябт/гкр — чя 14. шпалоза

воде — на 14 процентов!. 
Это объясняется тем, что 
медленно осваиваются вновь 
вводимые мощности, вели
ки простои оборудования, 
низок коэффициент сменно
сти. Всего 13,8 процента ра
бочих трудятся в бригадах 
по единому наряду.

Серьезной критике в док
ладе подверглись строитель
ные организации района, 
многие из которых из года в 
год не выполняют план 
строительно - монтажных 
работ. > Перед партийными 
организациями, руководи
телями строительных под
разделений поставлена за
дача: руководствуясь требо
ваниями Пленума ЦК 
КПСС, покончить с распы
лением сил и средств, сосре
доточить усилия на скорей
шем вводе объектов в экс
плуатацию.

А. И. Пчмоненко отметил, 
что партийные организации, 
хозяйственные руководители 
стали значительно больше 
внимания уделять ' исполь
зованию транспортных
средств.

За 11 месяцев на станции 
Томск-П нормы времени на 
разгрузку вагона снижены 
на 0,5 часа, перепростой ва
гонов сократился почти на 
10 тысяч часов. И все же на 
многих предприятиях часы

простоев под грузовыми one 
рэтти ям и  во много раз пре
вышает нормативные зада
ния. Это относится к конто
ре «Росбакалея», объедине
нию котельных и тепловых 
сетей, асфальтобетонному и 
дрожжевому заводам.

Докладчик и выступаю
щие в прениях отметили, 
ттто решения Пленума ПК 
КПСС, постановления Цент- 
ральчпго Комитета партии 
«О 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина» вы
звали новый тп удо во й  подъ
ем в коллективах.

Бюро райкома партии 
одобрило инициатив-' брига
ды М. Т. Арсеньевой с за
вода резиновой обуви, кото
рая призвала пересмотреть 
обязательства _ и ударным 
трудом встретить 110-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина. Более полуто
ра ТЫСЯЧ передовиков 'ПВО- 
изводства. 65 бригад и уча
стков трудятся над выпол
нением пятилетних заданий 
к 92 апреля 1980 года.

В постановлении пленума 
подчеркивается, что вся ор- 
гечизрт-рская. идеологиче
ская работа, все усилия хо
зяйственных организаций 
должны быть сосредоточены 
на главных направлениях, 
енреттедеччых Пленумом 
ПК КПСС. в выступлении 
Л. И. Брежнева.

КАРГАСОКСКИЙ РАЙОН ’««HHiimniiiiniminimiimiinininmiiiiimiiiiiiiiHiiiiiiiiHiHinmnninniHiinni

На пленуме Каогасокско- 
го райкома КПСС отмеча
лось. что ппомнтшленность 
и сельское хозяйство райо
на планов одиннадцати ме
сяцев не выполнили. В ка
кой-то мере такое положе
ние сложилось йз-за навод
нения. других объективных 
причин. " Но, подчеркивал 
первый секретарь райкома 
партии Г. Н. Шестаков, вы
ступивший с докладом, до
пущено много неорганизо
ванности, ошибок в плани
ровании. В ряде коллекти
вов ухудшилась трудовая 
дисциплина. Например, чис
ленность работников в мест
ной геологоразведочной эк
спедиции увеличилась бо
лее чем на треть, но из-за 
непра вилькой расстановки
сил и средств значительно 
снизилась производитель
ность труда. Много незавер
шенных объектов у строите
лей. Беды тут прежние — 
не хватает кадров, плохо и с
пользуются мощности про
изводственных баз. ощуща
ется о с тры й  дефицит в ма
териалах.

Животноводы в валовом

производстве молока доби
лись по сравнению с про
шлым годом некоторого при
роста. Между тем возмож
ности кормовой базы (нын
че, несмотря на наводнение, 
заготовлено кормов больше, 
чем в прошлом году) позво
ляли в производстве молока 
и мяса добиться больших 
успехов. Но опять-таки пло
хая организация и слабая 
дисциплина труда стали 
причинами снижения п р о 
д у к ти в н о с ти  животноводст
ва, падежа скота. Хозяйст
ва района имеют меньшее, 
чем в прошлом году, пого
ловье крупного рогатого ско
та.

Допущенные просчеты, 
сказано в выступлениях 
участников пленума. — ре
зультат того, что партийные 
организации промышленных 
и сельскохозяйственных 
предприятий в связи со 
сложной обстановкой не су
мели перестроить свою ра
боту, выбрать главные точ
ки приложения сил. Там, 
где парторганизации моби
лизовали тружеников на 
преодоление трудностей,

достигнуты успехи. Около 
тридцати бригад завершили 
четырехлетние планы еще к 
7 ^оябоя.

Выступая на пленуме, на
чальник Западной нефтераз
ведочной экспедиции Г. С. 
Жуков подчеркнул, что от 
выполнения транспортными 
организациями плана гру
зоперевозок зависит многое. 
Буровой мастер Васюган- 
ской нефтеразведочной эк
спедиции М. М. Нурлыгая- 
нов поддержал его. ска
зав, что Колпашевское и 
Томское авиационные пред
приятия, ведя ведомствен
ную распою,' не справ ляют
ся с возложенными на них 
задачами, подводят нефте- 
разведчиков. Большой ре
зерв повышения произво
дительности труда мастер 
видит в слаженной работе 
коллектива, в создании нор
мальной морально-психоло
гической обстановки. Нет 
плохих работников, заявил 
М. М. Нурлыгаянов, есть 
неважные руководители, 
которые не умеют сплотить 

. коллектив, увлечь его на 
трудовые свершения. Кста

ти, это не просто слова: 
мастер перешел в отстаю
щую бригаду и делом до
казывает истинность таких
С.тюв.

Все еще Формально, под
черкнул рыбак Каргасок- 
ского рыбозавода В. А. Ко
маров, организуется социа
листическое соревнование, 
итоги его подводятся от слу
чая к случаю. В выступле
ниях других участников 
пленума критиковалась пло
хая воспитательная работа 
в коллективах со стороны 
специалистов, назывались 
имена тех руководителей, 
по вине к о т о р ы х  оказались 
под угрозой срыва годовые 
производственные програм
мы.

Пленум п р и н я л  постанов
ление. направленное на бе- 
зусловноо выполнение пла
нов и обязательств завер
шающего года пятилетки и 
достойную  встречу 110-й го- 
уовптипьт со дня рождения 
В. И. ДТ-»"ина.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
заведующий орготделом 
Каргасокского райкома 

КПСС.

карточку, в которой ответит 
на ряд вопросов.

Комплекс подготовитель
ных работ позволит разра
ботать план социально-эко
номического развития кол
лектива на одиннадцатую 
пятилетку, полнее выявить 
возможности предприятия.

«МЫ ДЕЛУ ЛЕНИНА 
ВЕРНЫ»

__ под таким девизом на
предприятии идет подготов
ка к фестивалю самодея
тельного художественного 
творчества, посвященного 
юбилею В. И. Ленина. В это 
время будет также прохо
дить выставка прикладного 
творчества. Коллективы ху
дожественной самодеятель-

Т о р г о в л я !

организация ,

п е р с п е к т и в ы

в и н
U

Яков Александрович Шмидт — высококвалифициро
ванный сварщик шестого разряда. Восьмой год трудится 
он на освоении томской нефти в строительно-монтаж
ном управлении №  2. Яков Александрович —  наставник 
молодежи. Сейчас он работает на ответственном участке
—  строительстве водовода высокого давления для БКНС
—  Стрежевой.

Фото Н. Лесникова.

МАССОВЫМ ТИРАЖ ОМ
Издано Отдельной брошюрой постановление ЦК КПСС 

«О 110-й годовщине со дня рождения Владимира Ильи
ча Ленина». Брошюра выпущена Издательством полити
ческой литературы массовым тиражом.

(ТАСС).

С О В Е Т У Е Т С Я  А К Т И В
Состоялось собрание идео

логического актива Совет
ского района Томска, по
священное итогам Всесоюз
ного идеологического сове
щания, претворению в 
жизнь выработанных им 
рекомендаций, требований 
постановления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы».

С докладом выступил се
кретарь райкома КПСС 
В. И. Авсюк. Опытом рабо
ты поделились заместитель 
секретаря парткома треста 
Горремстрой В. Ф. Остап

чук, председатель методиче
ского совета по марксист
ско-ленинскому образова
нию Томского филиала СО 
АН СССР А. В. Лучинский, 
заместитель секретаря
парткома манометрового за
вода И. В. Решетько, заме
ститель директора техучи- 
лища № 13 Л. Л. Стерехова 
и другие.

Собрание приняло реко
мендации, направленные на 
наиболее полную реализа
цию решений партии по 
идеологическим вопросам.

В. СЕМЕНОВ.

Колхозные фабрики удобрений
Эффективные фабрики 

удобрений в стойловый пе
риод начали работать в 
Новомосковском колхозе 
имени Ленина Тульской об
ласти.

Всюду зимой на фермах 
стараются быстрее изба
виться от навоза. Его скла
дируют в буртах или выво
зят на поля. Практика дока
зывает, что эффективность 
от ценнейшего удобрения 
значительно снижается, ес
ли оно хранится в поле. От
рицательное воздействие 
оказывают мороз и вешние 
воды.

В колхозе имени Ленина 
всю зиму навоз накапли
вается в хранилищах под 
полом коровников, свинао- 
ников и откормочников. За 
зиму фабрики удобрений 
производят до 25 тысяч тонн 
органики. Она вносится под

пахоту из расчета 60—100
тонн на гектар. В итоге — 
колхоз получает кубанские 
урожаи зерна, сахарной 
свеклы и кормовых куль
тур. На круг, к примеру, со
бирают свыше 50 центнеров 
зерна. Такое высокое плодо
родие в условиях Нечерно
земья здесь почти целиком 
относят на счет эффектив
ных фабрик удобрений.

В области сегодня почти 
50 животноводческих ком
плексов. Примерно в каж
дом из них такие же фабри
ки удобрений, как и в кол
хозе имени Ленина. Накап
ливается в них за зиму 
свыше полчмиллиона тонн 
органики. В сочетании с 
туками они создают хоро
шие предпосылки для подъ
ема плодородия по^ей.

(Корр. ТАСС).
Тула.

в  П О В Е С Т К Е  Д Н Я - Н А Г Л Я Д Н А Я  АГ ИТАЦИЯ
В Асине состоялся област

ной семинар секретарей гор
комов, райкомов КПСС, за
местителей председателей 
горрайисполкомов, на кото
ром изучалась практика 
партийных организаций
района по совершенствова
нию общественно-политиче
ской наглядной агитации в 
свете постановления ЦК 
КПСС « О  дальнейшем^ улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты».

Первый секретарь Асинов-

ского горкома КПСС А. Д. 
Колтыков рассказал участ
никам семинара о работе 
партийных организаций 
по претворению в жизнь 
решений XXV съезда 
КПСС, о вкладе идеологи
ческих работников в вы
полнение задач, поставлен
ных партией на десятую 
пятилетку. С докладом «О 
работе Асиновского горко
ма КПСС, партийных орга
низаций района по повы
шению оперативности, кон

кретности наглядной агита
ции, усилению ее связи с 
жизнью, с решением хо
зяйственных и политиче
ских задач» выступила 
секретарь горкома КПСС 
Л. В. Калинина. О хо
де выполнения постанов
ления секоетариата обкома 
КПСС «Об отражении в на
глядной агитации задач, по
ставленных перед Томской 
областью в документах 
партии, и правительства» 
участникам семинара рас

сказала заместитель заве
дующего отделом пропаган
ды и агитации обкома 
КПСС 3. И. Салопова.

О повышении роли об
щественно - политической 
наглядной агитации в вы
полнении решений ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС, осуществлении задач, 
вытекающих из речи на 
Пленуме товарища Л. И. 
Брежнева, говорил заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС 
Р. М. Романов. На семинаре

была подчеркнута необходи
мость более активно ис
пользовать средства на
глядной агитации, соблю
дая при этом меру и прояв
ляя художественный вкус, 
как этого требует постанов
ление ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспи
тательной работы».

Участники семинара об
менялись опытом работы, 
ознакомились с наглядной 
агитацией на улицах и .в 
микрорайонах райцентра, в

совхозах «Комсомолец», 
имени В. И. Ленина, на ле
сопромышленном комбина
те и трактороремонтном за
воде. посвященной задачам 
по завершению планов те
кущего года и пятилетки в 
целом, превращению 1980 
года в год ударной работы 
по-ленински, выполнению 
решений ноябрьского (1979 
года) Пленума ЦК КПСС, 
достойной встрече 110-й го
довщины со дня рождения 
ту И. Ленин». в
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов. Они побывали в 
центрах общественно-поли
тической работы.

н
Являясь пайщиками тор

говой кооперации, сельское 
население непосредственно 
участвует в приобретении и 
реализации товаров и про
дуктов. Таким образом, 
жизненные интересы сель
чан во многом переплетают
ся с торговлей. Не случайно 
на вечерах вопросов и отве
тов, проводимых Томским 
райкомам КПСС, сельские 
труженики интересуются 
перспективами развития 
торговли, связывая ее со 
своим материальным благо
получием и духовным ро
стом. Да, и духовным. Ведь 
от кооператора во многом 
зависит, какую книжку чи
тают его односельчане, ка
кую пластинку «крутит» ра
диола, чем обставляют, ук
рашают они свой дом. А об
щение с продавцам? Пожа
луй, не найдешь другого ра
ботника, с кем так часто 
встречаются сельчане. От 
продавца во многом зависит 
настроение людей, направ
ленность их разговора и 
■зрелость суждений. Нет, не 
устаоел старый большевист
ский* лозунг: «Продавец—■
проводник культуры на се
ле». А  во многих случаях — 
и пример трудолюбия.

Десять лет работает за
ведующей продовольствен
ным магазином в селе Бога- 
шеве Клавдия Андреевна 
Кирпиченко. И чувство^ от
ветственности перед пайщи
ками у нее не притупилось. 
Она стпемится увеличить 
торговый оборот, расширить 
ассортимент. Круглый год 
магазин торгует мясом на 
комиссии. А  это нелегко. 
Клавдия Андреевна — уме
лый руководитель своего 
коллектива, искусно сочета
ет душевное отношение к 
людям с требовательностью. 
И вот показатели магазина: 
месячный товарооборот—140 
тысяч рублей, недостач нет, 
товарных потерь нет.

На таком же уровне ра
ботают коллективы магази
нов поселков Лучэново и 
Лоскутово. возглавляемые 
коммунистом <т’ . н.^Огагю- 
ачбпевой и Е. М. Зайберт.

Все эти магазины входят 
в торговое объединение «Ко
лос», которым руководит 
старейший кооператор ком
мунист Илья Тимофеевич 
Артюховский. Коллектив 
объединения и правление 
Томского райпо отзываются 
о нем с большой похвалой. 
Правда, бывают и нарека
ния в его адрес. Но такова 
уж доля руководителя: хо
рошо сработал — хвалят 
коллектив, плохо — ругают 
руководителя.

С одной стороны, в объе
динении «Колос» показате
ли — на зависть другим: с 
планом товарооборота в 17— 
18 миллионов рублей объе
динение уже многие годы 
справляется успешно, раст
рат не допускает, товарные 
потери (списание сверх 
норм естественной убыли) 
выражаются в сотых и ты
сячных долях процента то
варооборота. С другой сто
роны, проверки госторгин
спекции не обходятся без 
того, чтобы не было акта о 
завышении цен или непра
вильном применении гуж- 
надбавки в том или ином 
магазине. А  один-два, ска
жем, случая завышения 
цен способны зачеркнуть 
хорошую работу коллекти
ва. Следовательно, руково
дитель обязан помнить не 
только о выполнении плана 
товарооборота, но и о тех, 
кто делает этот план, одним

ности побывают ’  в подшеф
ных совхозах.

СТАНДАРТ СЭВ,
в разработке которого при
нимало участие СКБ заво
да, согласован странами- 
участницамн «Интерэлект- 
ро». Успешно завершили от
ветственную работу кон
структоры СКБ предприя
тия. Стандарт СЭВ «Мотор- 
редукторы цилиндрические. 
Техничес^е требования» 
создавался для стран социа
листического содружества.
То, что разработка важного 
стандарта была поручена 
специалистам завода, гово
рит о высоком авторитете 
СКБ.

Г. СКАРЛЫ ГИН.

словом, работать с кадрами.
Ведь зрелость коллектива 
характеризуется еще и 
умением преодолевать недо
статки, делать из них вы
воды. Все это невозможно 
без воспитания в людях 
чувства ответственности и 
долга.

С этой точки.зрения инте
ресен опыт объединения 
«Колос». Воспитанием здесь 
занимаются и директор, и 
старший бухгалтер, и това
ровед, и завмаг. Не ограни
чиваются проведением по
литинформаций или заня
тий в школе коммунисти
ческого труда.

В июле этого гада состоя
лось открытое партийное 
собрание. Началось оно с 
рассмотрения фактов нару
шения правил торговли, 
.выявленных госторгинспек
цией, а затем вылилось в 
обсуждение всей организа
ции труда.

Было решено начать с 
подбора и расстановки кад
ров, ставку делать на моло
дежь. В щколы, к выпуск
никам десятых классов, от 
правились директора торго
вых предприятий, завмаги 
и продавцы. Что они там 
делали? Агитировали на ра
боту в торговле. И молодежь 
пришла. Ныне около 90 
процентов всех продавцов 
объединения «Колос» — мо
лодые люди, окончившие' 
профтехучилища или сред
нюю школу. Так что сего
дня проблемы • с кадрами 
здесь , нет. Ну, а завтра не 
разбегутся ли новички? 
Вполне возможно, если с 
ними не работать, не воспи
тывать. Поэтому в объеди
нении стремятся гармониче
ски сочетать моральные К™™., 
Материальные стимулы. В 
•коллективе постоянно отме
чаются передовики в тор
говле, лучшие работники 
заносятся на Доску почета, 
награждаются почетными 
грамотами. Оплата же тру
да в магазинах сдельно-ппе-. 
миальная, с выплатой 13-й 
зарплаты, стимулипуюшэя 
стремление к тому, что
бы пгодать товаров боль
ше, обслужить покупателя 
культурно.

В 1979 году в объединении 
«Колос» широко разверну- . 
лось движение за снижение 
норм естественной убыли 
товаров, за полную сохран
ность социалистической соб
ственности. Это движение 
одновременно началось, как 
говорят, снизу и сверху. Ма
териально ' ответственные 
лица взяли на себя обяза
тельства, а правление Том
ского райпо п р и н я л о  поста
новление, одобряющее их. 
Но одобрить —• дело не
сложное. Правление реши
ло создать 5'словия для со
ревнования. Прежде всего 
особое внимание уделено 
материально - техническим 
базам.

Главный бухгалтер райпо 
Ф. Г. Петренко со своим 
аппаратом заканчивает со
ставление специального пас
порта на каждое торговое 
Объединение, предприятие, 
магазин. В этих паспортах 
будут отражены все дан
ные: результаты ревизий, 
качество работы, предложе
ния и приказы о том. как 
они выполнены. Работа 
сбъемная, и ерли ее дове
дут до конца, она даст хо
рошие результаты.

Много и других полезных 
мероприятий проводится в 
объединении «Колос» и в 
целом в Томском райпо.

Но следует отметить, что 
кооператоры далеко не пол
ностью используют резер
вы. Мало еще привлекаются 
к делам пайщики, не нала
жена профессиональная 
учеба продавцов, в органи
зации социалистического 
соревнования немало мо
ментов формализма, бедна 
наглядная агитация. В ре
шении ряда вопросов коопе
раторы Томского района 
нуждаются и в серьезной 
помощи облпотребсоюза, » и 
Томского райисполкома. Не
обходимо ускорить строи
тельство складов и магази
нов, улучшить обеспечение 
товарами и т. д.

Все это будет способство
вать дальнейшему росту и 
повышению культуры коо
перативной торговли и, безу
словно, скажется-на? укреп
лении благосостояния тру
жеников села.

Л. СЕЛИВАНОВ.
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:КРАСНОЕ ЗНАМЯ:

СЕХ, кто приезжает 
по делам в Кривоше- 
и некий райисполком, 

норовят свозить в отда
ленный Иштан. Что и 
говорить: село на за
гляденье — двухэтажные 
благоустроенные дома, но
вая школа, Дом культуры. 
Все — с размахом, с пер
спективой, «с твердой уве
ренностью в завтрашнем 
дне», как сказал секретарь 
парткома совхоза имени 
Свердлова. А. В. Попов.

В самом деле, еще вчера 
в крошечной бытовой мас
терской, ютившейся в зда
нии совхозной конторы, не 
могли разместиться одно
временно несколько человек, 
а уже сегодня рабочая ко
миссия принимает целый 
комплекс, в котором—мага
зин, столовая, почта и от
личный приемный пункт 
бытовых услуг. Будет в нем 
удобно и приезжим масте
рам, и местным жителям.

Возвращаясь из Иштана в 
районный центр, нельзя ми
новать Володина. Председа
тель сельского Совета Гали
на Николаевна Мельникова, 
завидев райисполкомовскую 
машину возле комплексного 
приемного пункта, оставила 
свои дела.

— Бились, бились и, нако
нец, нашли просторное по
мещение под быт. И работ
ницу подыскали отличную. 
Теперь ездят приемщицы 
отовсюду опыта набираться,
— с удовлетворением рас
сказывает она.

Про остальные комплекс
ные приемные пункты — а 
их в районе еще пять — не 
скажешь, что они построены 
с таким же размахом. Но 
надо отдать должное мест
ным властям: одними из
первых в области отклик
нулись они на перестройку 
в сфере бытового обслужи
вания и нашли на всех сов
хозных усадьбах помещения 
под комплексные приемные 
пункты, подобрали добросо
вестных приемщиц. А  за
вершив это нужное на селе 
дело, взялись и за быт девя
титысячного поселка Крас
ный Яр. Открыли в августе 
этого года там новый Дом 
быта.

Бесспорен факт: обустраи
ваются в районе периферий
ные села и поселки, креп
нет в них база бытового об
служивания, закрепляются 
квалифицированные кадры. 
Будто бы есть здесь необхо
димое, чтобы развиваться 
бытовому сервису, радовать 
людей разнообразием услуг. 
Но вот всего лишь строчка 
из статистического отчета: 
каждый житель Кривоше- 
инского района получает в 
нынешнем году услуг мень
ше, чем в среднем по обла
сти.

Есть и другие факты. В 
районе не выполняется го
довой... план по предоставле
нии бытовых услуг. Сниже-

О ЛИ М П И ЙСК И Й  К УРЬЕ Р

З А К А З

ОЛИМПИАДЫ
ЭСТОНСКАЯ ССР. один 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ ПО
СТАВЩИКОВ олимпий
ских ИГР 1980 ГОДА — 
ТАЛЛИНСКАЯ ЭКСПЕРИ
МЕНТАЛЬНАЯ ВЕРФЬ
СПОРТИВНОГО СУДО
СТРОЕНИЯ ПРИСТУПИЛА 
К ИЗГОТОВЛЕНИЮ
ОЛИМПИЙСКОЙ ПАРТИИ 
ШВЕРТБОТОВ КЛАССОВ 
«ФИНН» И «170». РЕШЕ
НО, ЧТО УЧАСТНИКИ РЕ
ГАТЫ-80 В КЛАССЕ 
«ФИНН» БУДУТ ВЫСТУ
ПАТЬ ТОЛЬКО НА ТАЛ-. 
ЛИНСКИХ ЯХТАХ.

НА СНИМКЕ: «ФИНН»
ГОТОВ ДЛЯ ОТГРУЗКИ 
ЗАКАЗЧИКУ.

Фото Э. Нормана.
(Фотохроника ТАСС).

ны в сравнении с прошлым 
годом объемы по пошиву 
одежды, обуви, ремонту ра
диоаппаратуры, часов, по 
химической чистке, парик
махерским услугам.

Быть может, такой нера
достный итог — лишь слу
чай, неожиданно смазав
ший результаты труда боль
шого коллектива? Увы, и в 

' минувшем году район не до
тянул до среднего уровня. 
Отставание Кривошеинско- 
го комбината бытового

стригли, к комплексным 
пунктам, где все услуги при
возные. Но их убеждали: 
вместо двух-трех видов ус
луг будет у них теперь не 
меньше десяти, а все заказы 
станут выполнять квалифи
цированные специалисты.

И правда, в прейскуран
тах, появившихся на вид
ном месте, перечень самых 
разнообразных услуг. Тут и 
пошив сапог, и вязка трико
тажных изделий, и покра
ска шуб, и т. п. В общем,

услуг нареканий в районе 
больше всего: мастерские,
комплексные приемные
пункты забиты агрегатами, 
срок ремонта которых давно 
истек.

— Нет запасных частей. 
Об этом нам говорят в объе 
динениях, — поясняет ди
ректор КБО С. Н. Почува- 
лов.

— В серьезность довода не 
вникали, — чистосердечно 
признают в райисполкоме.

За весь год из райиспол-

Г

Райисполком и быт;

о  р  о  д  А
А Л Е Н И И ,

ИЛИ О ТОМ, ПОЧЕМУ ЖИТЕЛИ КРИВОШЕИН- 

СКОГО РАЙОНА ПОЛУЧАЮТ МАЛО УСЛУГ

обслуживания по существу 
стало хроническим. Одна из 
работниц, технолог Л. И. 
Костырева, так определила 
сложившееся в КБО поло
жение: «21  год работаю, а 
всего дважды получала три
надцатую зарплату. Все не 
управляемся».

В Новокривошеине, Пет
ровке, Жукове с планом в 
основном справляются и 
иногда даже перекрывают 
минусы, допущенные отста
ющими пунктами в Пудов
ке и Ново-Никольске. О во- 
лодинцах уже было сказа
но: они не только у себя в 
районе, но и в области мо
гут послужить примером. 
Так что если прикинуть, 
то в среднем деда обстоят 
неплохо. Видимо, этим и 
руководствуются в Криво- 
шеинском райисполкоме, не 
проявляя особого беспокой
ства по поводу расширения 
сферы услуг.

Проявив инициативу по 
созданию комплексных при
емных пунктов, райиспол
ком, к сожалению, кроме 
этого, ничего не сделал. В 
то время как сеть КПП на 
селе росла, мощности рай
онного комбината бытового 
обслуживания оставались 
прежними. Возник разрыв 
между сбором заказов и воз
можностями их реализации. 
К тому же уровень органи
зации производства в рай
онном КБО остался настоль
ко низким, что это сказалось 
не только на объемах, но и 
на ассортименте, и качестве 
услуг.

Сельское население с не
доверием отнеслось к пере
ходу от мелких мастерских, 
в которых и обшивали, и

вполне достаточно для того,
чтобы, живя вдалеке от го
рода, не испытывать не
удобств.

Но что из предложенного 
получают сельчане на самом 
деле? К сожалению, нена
много больше по сравнению 
с тем, что имели прежде: 
парикмахерские услуги, по
шив изделий, ремонт обу
ви, холодильников, телеви
зоров, бытовых машин, из
готовление фотографий.
Причем химическая чистка, 
ремонт бытовой техники, 
телевизоров, часов плани
руются в незначительных 
объемах, да и те не осваива
ются.

Это одна сторона дела. 
Есть и другая. Не все из то
го, что получает сегодня жи
тель села в качестве услуги, 
является ею в чистом виде. 
К примеру, заказать в комп
лексном приемном пункте 
сапоги или трикотажный 
йостюм так, чтобы его из- 
тотовили по избранному 
фасону, из понравившихся 
ниток, — проблема. А  вот 
купить готовый, связанный 
на потоке в областном объе
динении (купить не в мага
зине, а именно в КПП), осо
бой трудности не представ
ляет.

В районе не регулируют 
кооперированные поставки 
и не добиваются, чтобы, на
ряду с изготовлением изде
лий по образцам, областные 
ведомства брали больше 
индивидуальных заказов от 
сельских тружеников. Кон
такты с объединениями 
крайне слабы, особенно с 

'теми, от которых зависит 
.ремонт телевизоров и бы
товой техники. На эти виды

кома не поступило в област
ные объединения, управле
ния бытового обслуживания 
населения ни одного запро
са, решения или документа.

Предположим, с ремонтом 
бытовой техники и телеви
зоров дело обстоит так пло
хо именно потому, что мас
тера полностью зависят от 
своих ведомств. Но ведь над 
швейниками и обувщиками 
никто посторонний не дав- 
леет, а эти виды услуг тоже 
не на высоте.

Сейчас в ателье завал, а в 
третьем квартале заказов 
почти не было. Вместо того, 
чтобы отрегулировать поток, 
организовать сбор заказов, 
администрация отпустила 
более половины работников 
(96 из 170, среди которых-—и 
закройщики, и швеи) в от
пуск именно летом. Вот и 
стали срываться сроки, ра
сти жалобы. Здесь не полу
чили широкого распростра
нения взаимозаменяемость, 
овладение смежными про
фессиями, другие формы 
работы современного швей
ного производства.

Еще хуже дела с обувны
ми услугами. На глазах 
разваливается пимокатный 
цех, вот-вот закроется са
пожный. В КБО уже реши
ли: принимать обувь , на ме
сте, а на ремонт возить в об
ластной центр. Нет особого 
порядка и в работе фотогра
фов: допускают грубость с 
подчиненными некоторые 
специалисты, вольготно чув
ствуют себя любители вы
пить.

Как же реагируют на все 
эти факты в исполкоме рай
совета?

В начале года исполком

рассмотрел вопрос о выпол
нении плана по бытовому 
обслуживанию и наметил 
ряд серьезных мер, кото
рый бы обеспечил стабиль
ность в работе коллектива 
КБО. Но ни разу после это
го не вернулся к проверке 
своего решения. Райиспол
ком мало' спрашивает с ру- . 
ководителей бытовых пред
приятий и в то же время 
слабо поддерживает руко
водство КВО во внедрении 
передовых приемов труда, 
современных методов управ
ления. В частности, неизве
стно, что будет с организа
цией районного . производст
венного управления. Все еще 
не решен вопрос о реконст
рукции здания районного 
КБО.

Заниматься бытом в по
следнюю очередь — к сожа
лению, сложившаяся тради
ция. Именно этим молено 
объяснить тот факт, что 
после сдачи в Красном Яре 
нового Дома быта в райис
полкоме не проверили, как 
налажена там работа. А  зда
ние оказалось не подготов
ленным к зиме, в нем уста
новлена лишь половина обо
рудования.

— Не доходят до быта ру
ки, — признается председа
тель райисполкома Н. П. 
Байдин.

Николая Панфиловича 
молено понять. Всего полго
да он на этой должности и 
не успел вникнуть во все. 
Но. будь у исполкома дру
гой подход, быт не считался 
бы отраслью второстепен
ной. Хорошо организован
ный сервис—это не только, 
как принято считать, залог 
доброго настроения людей и 
повышения их трудовой 
производительности. Это 
еще и политик". Креп
нущий экономический по
тенциал для каждого всего 
наглядней проявляется че
рез сферу социально-быто
вых преобразований.

В канун выборов в Вер
ховный Совет РСФСР ̂  и 
местные Советы в районе 
проходят вечера вопросов и 
ответов, встречи депутатов 
с избирателями. На них 
в первую очередь заходит 
разговор о бытовом обслу
живании. Население инте
ресует, когда услуг станет 
больше, что нового появит
ся в будущем году, что 
предпринимает райиспол
ком для дальнейшей реа
лизации программы о сбли
жении уровня бытового об
служивания городского и 
сельского населения, вы
двинутой на XXV съезде 
партии. Ведь к финишу по
дошел уже четвертый год 
пятилетки.

Острые вопросы ставят 
избиратели перед своими 
депутатами. Отвечать на них 
требуется серьезно, обдуман-

Н. ГУБСКАЯ.

г у д и т

Возвращаясь 
к напечатанному ВМЕСТО ПОМОЩИ-ВЫГОВОР

но.

«Откуда дровишки?»—так назывался фельетон чита
теля, опубликованный в «Красном знамени» 7 апреля 1979 
года. Автор, директор Эуштинской восьмилетней школы 
Томского района О. В. Гавриленко, поведав о мытарст
вах при добывании дров для школы и учителей, предло
жила простой, с ее точки зрения, выход — прикрепить 
школу к Тимирязевскому лесозаготовительному участку. 
Школа расположена километрах в семи от лесозаготови
тельного предприятия, да и надо всего-навсего 130 кубо
метров дров. Казалось, логика здесь элементарная: шко
ла—учреждение государственное, заботиться о ней долж
ны все, экономнее это делать тимирязевским лесозаго
товителям. Примерно так рассуждали и в Томском рай
исполкоме, когда направляли соответствующее письмо на 
Томский лесопромышленный комбинат, коему подчинен 
Тимирязевский лесозаготовительный участок.

Редакция поинтересовалась у О. Б. Гавриленко, как в 
настоящее время обстоят дела с дровами и помогло ли 
учителям решение райисполкома. Директор ответила 
письмом:

Когда райисполком всту- 
I в ходатайство перед 
неким лесопромышлен- 
м комбинатом о прикреп- 
ши нашей школы к Ти- 
рязевскому лесозаготови- 
:ьному участку, появи- 
:ь надежда получать дро- 
своевременно и дешево.

|‘ ходатайство райиспол- 
«а  не помогло: опять при- 
дится рыскать по району 
за его пределами в поис- 
х дров. Ладно еще, что в 
юле и у учителей кое- ка- 
й запас топлива есть. Да 
аь и зима только нача-

На комбинате наотрез от
казались давать дрова с 
Тимирязевского лесозагото
вительного участка: мол, У 
него и своих клиентов хоть 
отбавляй. Предложили
ехать в Курлек. Это вдвое 
ближе, чем в Победу Ше- 
гарского района, но прода
ют там не дрова, а долготье, 
которое кто-то и где-то дол
жен еще распилить на чур
ки. У  школЫ, естественно, 
ни пил, ни рабочих нет. 
Словом, как хочешь, так и 
выкручивайся. Вместо того, 
чтобы вплотную заняться 
учебно - воспитательным

процессом в школе, где да
же завуча нет, я вынужде
на тратить драгоценное вре
мя на дровяной вопрос.

На днях меня вызвали на 
заседание президиума рай
кома профсоюза работников 
просвещения. Поговорили о 
дровах, вспомнили про 
фельетон и решили: раз не 
все учителя полностью 
обеспечены топливом, то 
директору — выговор. Проб
лему же снабжения школ 
района топливом обошли 
молчанием.

По существующему поло
жению обеспечивать школы 
и другие детские учрежде
ния углем и дровами долж
ны сельские Советы. Но что 
в подобной ситуации может 
сделать сельский Совет, ес
ли безрезультатными ока
зались усилия райисполко
ма?»

ОТ РЕДАКЦИИ: Не уди
вительно, что Эуштинская 
восьмилетка и ее учителя в 
разгар зимы еще не обеспе
чены топливом. Ведь Том
ский райисполком вступил 
в ходатайство перед лесо
промышленным комбинатом 
лишь семь месяцев спустя 
после опубликования
фельетона «Откуда дровиш

ки?». Такой «оперативности» 
руководителей райисполко
ма можно только позавидо
вать: все-таки попытались
подготовить, как говорят, 
сани к зиме не зимой, а 
осенью. В решении прези
диума райкома профсоюза 
работников просвещения 
есть самое что ни на есть 
радикальное средство — 
выговор. Теперь никто не 
усомнится в том, что инте
ресы учителей не отстаива
лись, а вопрос о дровах не 
рассматривался. Ну, а ра
ботникам Томского лесо
промышленного комбината 
где уж там за крупномас
штабными заботами заме
тить 130 кубометров швыр
ка, которые один рабочий в 
состоянии напилить за две 
смены... На Тимирязевском 
лесозаготовительном участ
ке в упор не видят гибну
щие отходы древесины, ко
торые молено было бы ути
лизировать на дрова. А по
ка гибнут десятки тысяч 
рублей.

Редакция надеется, что у 
Томского районного коми
тета партии на возникшую 
проблему со снабжением 
школ и учителей топливом 
выработается свой, стрс$о 
партийный взгляд.

ЗАОЧНАЯ
ПОДГОТОВКА
АБИТУРИЕНТОВ

«...Мой сын учится в 
10-м классе и после окон
чания школы хочет посту
пать в институт. Мы жи
вем в Первомайском райо
не—от города далеко. Есть 
ли заочная форма подго
товки абитуриентов? Рас
скажите об этом пожалуй
ста...

Л. Т. ВОЛОЖАНИНА. 
пос. Комсомольск».

Уважаемая Лидия Ти
хоновна!

В Томске шесть вузов: 
университет, институты 
автоматизированных си
стем управления и радио
электроники, политехни
ческий, педагогический, 
медицинский и инже
нерно-строительный. /

Медицинский не имеет 
заочной формы подготов
ки абитуриентов. Об ос
тальных сообщаем вам.

Чтобы поступить на за
очные подготовительные 
курсы, нужно прислать в 
вуз заявление на имя 
ректора, к нему прило
жить справку с места ра
боты или учебы абиту
риента и чек об оплате 
за весь период обучения.

Плату за обучение мо
жно внести в ближайшее 
отделение госбанка (сбе
регательную кассу) по но
меру счета вуза, куда 
собирается поступать ваш 
сын.

Номера счетов и сум
мы оплаты:

в ТГУ — счет — 14117, 
сумма — 20 рублей;

в ТПИ — счет — 14115, 
сумма — 22 рубля;

в ТГПИ — счет—14102, 
сумма — 10 рублей;

в ТИСИ — счет—14111, 
сумма — 25 рублей.

В заявлении на имя 
ректора следует указать 
факультет и отделение, 
на которое собирается 
поступать абитуриент. 
Например: пединститут,
биолого-химический фа
культет, отделение биоло
гии.

Для поступления на за
очные курсы ^ГИАСУРа 
нужно только ‘заявление 
на имя ректора.

н ф о р м а ц и я

З а я в л е н и е  Д.  Л а з  а р  а
БУДАПЕШТ. Председа

тель Совета Министров 
ВНР Д. Лазар осудил опас
ное решение НАТО о про
изводстве и размещении в 
некоторых странах Запад
ной Европы новых видов 
американского ракетно- 
ядерного оружия, подры
вающее возможности даль
нейших договоренностей по 
обузданию гонки вооруже
ний.

Планы НАТО, заявил^ он 
на сессии Государственного 
собрания ВНР, могут подо
рвать процесс разрядки,

ставят под угрозу безопас
ность всех европейских на
родов. Венгерская Народная 
Республика решительно вы
ступает за упрочение раз; 
рядки, за разоружение и 
осуществление принципов 
мирного сосуществования 
государств с различным об
щественным строем.

Важное значение для 
обеспечения безопасности в 
Европе и во всем мире, от
метил Д. Лазар, имеют ини
циативы государств—участ
ников Варшавского Догово
ра и новые советские пред
ложения, выдвинутые Ге

неральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым в 
Берлине.

Решающим фактором для 
нас, сказал он, служит ук
репление отношений с Со
ветским Союзом, другими 
странами социалистическо
го содружества, развитие 
социалистической экономи
ческой интеграции, что яв
ляется надежной опорой 
успешного выполнения за- _ 
дач, стоящих перед Венгри- р 
ей.

К А М Е Р И К А Н О - И Р А Н С К И М  ОТНОШЕНИЯМ
ВАШИНГТОН. Соединен

ные Штаты ужесточают по
зицию в отношении Ирана. 
Как подчеркнул на пресс- 
конференции официальный 
представитель Белого дома, 
президент США Дж. Картер 
заявил, что «он не допус
тит», чтобы нынешнее по
ложение в американо-иран
ском конфликте сохраня
лось неопределенно долгое 
время.

Газета «Нью-Йорк пост» 
сообщила, ссылаясь на ис
точники в Белом доме, что 
США потребовали от Ирана 
освобождения американских 
заложников в течение 72 
часов, пригрозив в случае 
отказа «применением санк
ций».

О постепенном «закручи
вании гаек» администраци
ей США в отношении Ира
на сообщают и американ
ские телекомпании. «Одной 
из альтернатив, к которой 
могут прибегнуть США для 
решения иранского кризиса, 
— заявил корреспондент 
телекомпании Эн-би-си, —

является блокирование Пер
сидского залива». Он дает 
понять, что речь идет о бло
кировании военно-морски
ми силами США «Ормузско
го пролива, стратегическое 
значение которого для Сое
диненных Штатов трудно 
переоценить, поскольку
контроль над ним означает 
контроль над поступлением 
большей части нефти в 
страны Запада».

ТЕГЕРАН. Аятолла Хо- 
мейни, выступая перед 
представителями вооружен
ных сил, заявил, что воен
ная интервенция Соединен
ных Штатов против Ирана 
обернется против них самих 
и явится своего рода «бу
мерангом».

В Куме под председатель
ством аятоллы Хомейни со
стоялось заседание Ислам
ского революционного сове
та, на котором был вырабо
тан «единый подход» к 
решению кризиса в амери
кано-иранских отношениях, 
и в частности к решению

вопроса об американских 
(заложниках. Члены совета 
обсудили таже положение в 
Тебризе и некоторых других 
городах, где в последнее 
время имели место волне
ния.

Как сообщило тегеран
ское радио, вчера в помеще
нии редакции газеты «Мар- 
дом», являющейся печат
ным органом Народной пар
тии Ирана (Туде), произо
шел взрыв бомбы замедлен
ного действия. Зданию на
несен значительный мате
риальный ущерб.

%
АФИНЫ. Как заявил 

представитель греческого 
правительства, Греция отка
залась разрешить амери
канской радиостанции «Го
лос Америки» вести специ
альные передачи из этой 
страны на Иран. США до
бивались от Греции разре
шения вести передачи еще 
на одной частоте с острова 
Родос в рамках расшире
ния пропагандистского дав
ления на Иран.

В Ц Е Н ТРЕ  В Н И М А Н И Я —  
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О

КАРАКАС. Здесь закон
чилась 55-я конференция 
организации стран — экс
портеров нефти (ОПЕК), в- 
которой принимали участие 
министры нефти и нефтя
ной промышленности 13 
стран—-членов этой между
народной организации.

Как отмечается в распро
страненном совместном

коммюнике участников
встречи, представители неф
тедобывающих стран удели
ли большое внимание во
просам укрепления сотруд
ничества с развивающимися 
государствами.

Участники • встречи не 
пришли к общему мнению 
по вопросу об установлении 
единой цены на экспорти
руемую нефть. Таким обра
зом в рамках ОПЕК цены 
будут колебаться в преде
лах от 24 до 30 долларов за 
баррель.

РАЗОБЛАЧЕНИЕ

К Л Е В Е Т Ы
НЬЮ-ЙОРК. С разоблачен 

нием клеветнических ут
верждений ам1ври1канских 
должностных лиц о том, что 
правительство Народной
Республики Кампучии яко
бы блокирует оказание про
довольственной помощи
кампучийскому населению, 
выступил президент Меж
дународной организации по 
оказанию помощи С. Муни- 
хэм. Он только что вернул
ся из шестидневной поездки 
по Кампучии.

«На основании личных 
наблюдений я убедился в 
отсутствии какого бы то ни

было заговора, затеянного в 
попытке сделать так, чтобы 
припасы, направляемые в 
порядке оказания помощи, 
не дошли до кампучийского 
народа, — заявил С. Муни- 
хэм корреспонденту агент
ства ЮПИ. — Некоторые 
чиновники госдепартамента 
строят различные предполо
жения и выступают с заяв
лениями по этому вопросу, 
исходя из недостаточной 
информации или не распо
лагая информацией вооб
ще».

В результате эффективно
го использования Народео- 
реЕолюционным советом 
Кампучии международной 
помощи спасены многие Че
ловеческие жизни, подчерк 
нул С. Мугаихэм.

Соглашения  
п о д п и с а н ы
ЛОНДОН. Подтверждая 

свое стремление к мирному 
решению родезийской проб
лемы, Патриотический
фронт Зимбабве подписал 
документы лондонской кон
ференции по Родезии. Так 
как они содержат ряд пунк
тов, ставящих Патриотиче
ский фронт в невыгодное 
положение по отношению к 
клике Смита—Музоревы, 
патриоты рассматривают их 
лишь как компромисс, пе
реходный этап на пути к 
достижению всеобъемлюще
го урегулирования. Лондон
ские соглашения, которые 
были также подписаны Ан
глией и режимом Солсбери, 
предусматривают, в частно
сти, прекращение огня в Ро
дезии и проведение всеоб
щих выборов весной буду
щего года.

Руководители Патриоти
ческого фронта Зимбабве 
Дж. Нкомо и Р. Мугабе за
явили здесь, что они вскоре 
прибудут в Родезию для 
участия в создании незави
симого демократического 
Зимбабве, в котором будет 
ликвидировано расовое и 
социальное неравенство.

ДЛЯ АРСЕНАЛОВ ПЕНТАГОНА
Как заявили должност

ные лица министерства обо
роны США, в предвари
тельный бюджет Пентаго
на на 1981 год включен за
прос американских сухопут
ных сил на 19,3 млн. долла
ров для производства ново
го отравляющего вещества 
нервно - .паралитического 
действия. Об этом сообщи
ла 17 ноября газета «Нью- 
Йорк тайме». Автор статьи 
Р. Бэрт, ссылаясь на этих 
должностных лиц, пишет, 
что указанные средства бу
дут израсходованы для того, 
чтобы начать строительство 
предприятия, на котором 
будут производиться артил
лерийские снаряды, начи
ненные новыми химически
ми веществами.

Эти снаряды, известные 
как «бинарные боеприпа
сы», должны будут заме
нить нынешние запасы хи
мического оружия у амери
канской армии, которое, по 
мнению Пентагона, уже ус
тарело.

В 1969 году правительство 
Никсона приняло решение 
отказаться от биологическо-

Lro и уменьшить запасы хи
мического оружия. Как из
вестно, Соединенные Штаты

являются участниками пе
реговоров в Женеве по до
стижению соглашения о 
полном запрещении произ
водства и развертывания 
химического оружия. Судя 
по всему, Пентагон не уст
раивает перспектива заклю
чения подобного соглаше
ния. Об этом свидетельству
ют и заявления его предста
вителей о том, «что, если в 
ближайшем будущем не бу
дут приняты меры для за
мены устаревшего оружия 
«бинарными снарядами», 
Соединенные Штаты, мол, 
«утратят свой потенциал 
сдерживания возможного 
нападения с применением 
химического оружия на ор
ганизацию Североатланти
ческого договора».

Наряду с этим появились 
сообщения и о намерениях 
Пентагона использовать ко
смическое пространство в 
военных целях. По сообще
нию газеты «Бостон глоб», 
в Калифорнии недавно бы
ли проведены испытания 
лазерного оружия, которое 
предполагается в будущем 
разместить на спутниках. 
Газета приводит оценки се
натора М. Уоллопа, согласно 
которым лазеры, размещен

ные в космосе, будут пора
жать цели с расстояния в 
несколько тысяч миль, ге
нерируя энергию мощно
стью 2—5 млн. ватт. Уоллоп 
также заявил, что три де
сятка лазерных платформ, 
выведенных на низкую ор
биту, способны обеспечить 
охват всего земного шара и 
могут быть использованы 
для вывода из строя любых 
тяжелых ракет. И если для 
нейтронного оружия амери
канские стратеги придумали 
эпитет «чистое», то это — 
лазерное — сенатор Уоллоп 
назвал «совершенно мило
сердным». «Оно способно 
уничтожать лишь . ракеты.., 
— разъяснил он. — Оно не 
может убивать людей... или 
разрушать города», потому 
что, мол, «лазерный луч бу
дет рассеиваться в атмос
фере».

По свидетельству «Бостон 
глоб», специалисты по разо
ружению, однако, указыва
ют, что введение в строй по
добных лазерных систем 
может привести к наруше
нию стратегического равно
весия.

Б. БОРИСОВ.
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4. ГЛАВНАЯ ЛИНИЯ
Трещит крутой мороз

над ширью бездорожной, 
желудок лединит
_  неосторожный вздох.
£> узорном куржаке

на просеке таежной 
монтажников стоит
-  вагонный городок,
одесь линию ведут,

здесь тянут ЛЭП-110, 
Чтоб дикая земля
х большую нефть дала,
л  скептики пускай
_ _с ухмылкой скажут, дескать, 
хероисгва в этом нет,

ведь линия мала.
малости судить

нелепо по размерам — 
«зависит не от них
т,  порой величина,
И линия тому

является примером — 
Она не велика,

но как она нужна!.. 
Порою даже сталь

ломается от стужи.
■В морозный злой туман,

как в гущу облаков, 
Ушанки затянув и пояса
_  потуже,
Ровесники мои
гт выходят из балков.
Но нынешняя стынь

и впрямь невыносима. 
Актированный день —
_  „ тягучая пора,
вагонный городок
.. пускает змейки дыма.
И  времени — вагон

свободного с утра. 
Трещат в печи дрова.

Ледок на стеклах тает. 
Монтажники в плену

бездельной маяты. 
Один строчит письмо,

другой журнал читает,
А третий тянет чай

гудронной черноты. 
Хлядят со стен балка,

смеясь киноактрисы. 
Косятся на ребят

глаза киноактрис.
А рядом, на стене,

улыбка Моны Лизы. 
Видать, из «Огонька»

с картиной вырван лист.
По северной земле

с ребятами кочуя, 
Встречая их всегда

улыбкою своей,
Все зная наперед,

как-будто сердцем чуя, 
Глядит на них она,

как мать на сыновей. 
Ей ведомо и то.

что завтра на рассвете, 
Хотя опять прогноз

не посулил тепла,
На линию уйдут

ее большие дети, 
Чтоб линия вперед

по просеке пошла.
Ей ведомо и то,

что к славному итогу 
Ведет полет недель

и суток, и минут —
Что линию свою

сдадут ребята к сроку, 
Что с главной колеи

ребята не свернут.

5. К О Н Ц Е Р Т  
Н А  В А Х Т О В О М  
П О  С Е Л К Е

В клуб торопится народ.
Нынче все пустуют койки.
Снег скрипит, визжит, поет,
Как приемник при настройке.
Зал не мал, а все же он 
Нынче полон до предела —
Весь поселок извещен,
Что певица прилетела.
Тает изморозь на стенах —
Одичали холода.
В платье легоньком на сцену 
Вышла певчая «звезда».
Ей нефтяники без шуток 
Предлагают полушубок:
Мол, суров у нас мороз,
Мол, простудитесь всерьез.
Но нефтяникам певица 
Отвечает, хохоча:
— Разве можно простудиться,
Если песня горяча?
И запела! Так запела,
Что внезапно замер зал.
Сразу — смело и умело —
Песня залом завладела,
Птицей дивною летела,
Словно вырваться хотела 
И подняться к небесам.
А  в углу, устроясь тихо,
Где рулоны стенгазет,
Размечталась повариха 
Двадцати, наверно, лет.
И представила эстраду,
Вспышки яркие огней,
И овации в награду 
Не кому-нибудь, а ей.
А  поет она о вахтах.
О поселках средь болот,
О тумане в хвойных лапах,
О друзьях она поет...
И права она,1 мечтая, —
Ведь в столовой тишина.
Если, суп .в котле мешая.
Запевает вдруг она,
Ведь судьбой она богата,
Ведь всего ей двадцать лет,
Ведь мечте не знать преграды,
Если ей предела нет.
В час полночный, тихий-тихий, 
Приносящий сны тайге.
Пели гостья с поварихой

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD

На два голоса в балке.
Словно давние подружки,
Пели, сидя за столом,
Чуть завидуя друг дружке,
И не ведая о том.

6.  П Р О Щ А Н И Е
С Н Е Ф Т Я Н Ы М
С Е В Е Р О М

Аэропорт, заполненный толпой, 
Усыпан пол кедровой скорлупой, 
Надолго отменяются полеты.
Сидят на чемоданах и тюках 
С газетами, с консервами в руках, 
Скучающие пленники погоды. 
Ругается с кассиршей отпускник, 
лететь на юг желая сей же миг. 
Кассирша над погодою не властна.
А  девушка, глазаста и стройна, 
Подкрашивает губы у окна,
Хотя и так, по-моему, ттрекпасна. 
Горланит провинившийся бутуз, 
Доносится глухое: дама... туз...
И  чей-то храп ядреный раздается,
И  чей-то смех порхает озорной...
Мы расстаемся, севеп нефтяной,
Но часть меня с тобою остается. 
Прощание у нас не навсегда,
Вернусь я ' обязательно сюда.
Какая бы разлука ни грозила,
Души твоей открылась мне, лучась, 
Лишь крохотная —  тысячная —  часть, 
Но дерзостью, размахом поразила. 
Нелепы средь нарымской широты 
Понятия любой неполноты: 
Вполголоса, вполсилы, вполнакала... 
Здесь время ощутимо, словно плоть. 
Хочу в себе неверье побороть 
И. если надо, все начать сначала.
Но так начать, чтоб видеть наперед:
На пользу это верную пойдет.
Пускай для всех останусь я неведом... 
Стапик-остяк затронул мой рукав, 
Морщинист, узкоглаз и чуть лукав: 
—  Однако, паря, седни не уедем.

. Остяк немало в жизни повидал. 
Шамана помнит бубен и оскал. 
Прыжки его, и хрип, и бормотанье. 
ДЗ поту зловонном, в пепле и в пыли 
Просил шаман, чтоб духи помогли, 
Спасли его народ от вымирания.
А  нынче старец, щуря щелки глаз,
Про внучку начинает мне рассказ —  
К весне она за летчика вы-ходит. 
Везет он торбасочки для нее,
А  летчику —  охотничье ружье.
Какой мужик он, если не охотник?!. 
Метель утихомирилась. И  вот 
Объявлена посадка -в самолет. 
Взлетает он, меня уносит к югу. 
Плывет простор могучий подо мной. 
Я улетаю, север нефтяной.
До встречи, и спасибо за науку!
Твоею стужей лютой прокален,
Твоим размахом дерзким окрылен,
Я понял: как бы жизнь ни подкосила, 
Но должен дотянуться я к мечте. 
Поддерживай меня на высоте. 
Подъемная, бунтующая с и л » '

7. П О Д Ъ Е М Н А Я  
С И Л А

Тебя воспеваю, подъемная сила.
Меня ты не раз нйд землей возносила. 
Незримая сила воздушных потоков.
Ты людям сулила немало восторгов,
Не зря человеком повенчаны с небом 
Икар дерзновенный и сумрачный

Демон,
А  в сказочном небе чертили круги 
Ковры-самолеты и .ступа Яги.
С земным притяжением схватки

давнишни,
Осилить его собирался да Винчи,
А  предок мой, практик в дыоявых

портках,
Сигал с колокольни с крылами

в руках.
Его не спасла ты, подъемная сила.
А  сколько их всех—исполнявшихся—

было?..
А  может, и вправду в то время

„ смурное
Сильней притяжение было земное, 
Когда обрывали парения миги 
Холопская робость, религий вериги, 
Мешали освоить свободный полет . 
Невежества путы, бесправия гнет?
Но кто уцелел, отступать не желали—
И  снова глаза в синеву упирали,
И  жадно вдыхали тот воздух, который 
Стать должен в полете надежной

опорой.
Ты все-таки их подняла, подхватила, 
Великая сила, подъемная сила!
Все выше и выше над плотью полей 
Несла на бесплотной ладони своей. 
Внизу проплывали дубравы и пеки!.. 
Есть сила подобная и в человеке.
Та самая сила, что мудро и смело 
Поднять с четверенек прапредка

сумела,
Добро возносила над мерзостью зла,
И к свету из тьмы человека вела.
Она, вдохновенья подъемная сила,
Ван Гога и Репина кистью водила.
Она подсказала аккорды сонат,
Она поднимала в атаку солдат...
Той силе обязаны лучшие строки, 
Великие мысли, великие стройки — 
Магнитка, Кузбасс,

Комсомольск-на-Амуре... 
Ракета, взлетевшая на Байконуре, 
Поднята не только могуществом тяги— 
Подъемною силой ума и отваги.
Пускай не скудеет сегодня и вечно 
Подъемною силой душа человечья,
Чтоб ярче нам виделся

мир наш огромный.
Над буднями вздыбленный

силой подъемной! 
(Окончание. Начало в № 293).

Л Ы Ж Н Я
ЗДОРОВЬЯ

Партийные комитеты, со
ветские органы, профсоюз
ные, комсомольские, физ
культурные организации об
ласти проводят значитель
ную работу по практическо
му осуществлению постав
ленной XVII областной пап- 
тийной конференцией, IV 
пленумом обкома КПСС за
дачи превратить массовый 
лыжный спорт во всеобщий.

Вокруг отдыха на лыжах, 
массовых зимних меро
приятий сложилось пра-

Главные события 
л ы ж н о й  з и м ы
С оревн ован и я ,  к о н к у р сы ,  п о х о д ы
вильное общественное мне
ние. Это дело находит широ
кую поддержку, рассматри
вается как хорошая фор
ма разумной организации 
свободного времени трудя
щихся, молодежи, их физи
ческой закалки, повышения 
работоспособности, как ув
лекательный отдых на све
жем воздухе.

Как и прежде, в текущую 
зиму лыжные мероприятия 
носят достаточно массовый 
характер, несколько лучше 
стало со спортивным инвен

тарем. Партийные комите
ты, профсоюзные, физкуль
турные организации ис
пользуют опыт Кировской 
районной партийной орга
низации г. Томска по раз
витию массового лыжного 
спорта, одобренный секрета
риатом обкома КПСС. Сос
тоялся областной семинар 
по изучению этого опыта. 
Города Томск и Колпашево 
участвуют во всесоюзном 
конкурсе городов «Лыжня 
зовет!».

На зиму 1979—1980 годов 
облепорткомитет и облоов-

проф разработали план 
спортивно-массовых меро
приятий по лыжному спор
ту, который с учетом вы
явленных в прошлые годы 
недостатков предусматрива
ет интересы различных ве
домств и организаций, и, 
как ожидается, поможет 
эффективнее строить спор
тивную и массовую работу.

Секретариат обкома
КПСС одобрил основные 
областные мероприятия 
массового лыжного спорта 
на зиму 1979—1980 годов.
Ими являются:

Областной конкурс городов 
и райцентров

По типу всесоюзного конкурса «Лыжня зо
вет!» областной конкурс городов и районных 
центров по развитию массового лыжного спор
та («Томская лыжня зовет!») проводится на 
призы областной газеты «Красное знамя». Кон
курс решено^ сделать ежегодным, охватывая 
период с ноября по апрель.

Проведение этого конкурса поручено обл- 
спорткомитету и редакции газеты «Красное 
знамя».

Областной конкурс 
«Самый лыжный цех»

Конкурс «Самый лыжный цех» проводится 
на призы областного совета профсоюзов. В 
нем будут участвовать подразделения всех от
раслей народного хозяйства области.

Проведение конкурса поручено облсовпрофу.

Агитпереход Томск—Колпашево
В честь выборов в Верховный Совет РСФСР 

и местные Советы народных депутатов в де
кабре проводится лыжный агитпереход через 
села шести районов области по маршруту 
Томск — Колпашево. В нем участвуют рабо
чие, инженерно-технические работники заво
дов, научные работники, студенты Кировского 
района г. Томска.

Будут также другие дальние переходы на 
лыжах.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакпии газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103) в кабинете № 3 с 10 
до 13 часов.

На этой неделе прием ве
дут члены совета общест
венной приемной: во втор
ник, 25 декабря, — Левиц
кий Л. С., в пятницу, 28 
декабря, — Полковникова 
Н. В.

Телефон общественной 
приемной — 3-42-07.

Извещение
К сведению депутатов го

родского Совета: 26 декабря
1979 г. в 15 часов в Доме 
офицеров (проспект им. Ле
нина, 50) созывается очеред
ная одиннадцатая сессия 
Томского городского Совета 
наоодных депутатов.

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О плане экономического 
и социального развития го
рода на 1980 год.

2. О бюджете города на
1980 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учоеждений, 
учебных заведений.

П р о ф с о ю з н о - к о м с о м о л ь с к и й  к р о с с
В начале марта состоится областной финал 

проводимого ежегодно профсоюзно-комсомоль
ского лыжного кросса.

Проведение соревнований поручено облсов
профу и обкому ВЛКСМ.

Областной праздник массового 
лыжного спорта

22 — 23 (или 29 — 30) марта состоится об
ластной праздник массового лыжного спорта.
Закрытие зимнего сезона, подведение итогов 
всех соревнований, конкурсов, определение 

, лучших городов, районов., коллективов.

СПОРТ
П О БЕД А В Д Е С Я ТЫ Й  РАЗ

Выиграв поздно вечером 
21 декабря в заключитель
ном матче соревнованйй у 
команды Чехословакии, — 
3:2 (2:2, 1:0, 0:0), советские

23 декабря. «Тринадцатый 
председатель» — 12, 19-30.

хоккеисты в десятый раз 
завоевали главный приз 
международного традицион
ного турнира на приз газеты 
«Известия».

Встреча советских и че
хословацких спортсменов 
получилась по-настоящему 
решающей, финальной. Со
перники нашей сборной 
дважды вели в счете, а про
игрывая, не прекратили 
борьбы до финальной сире
ны.

miitiiiniiiiiiHiiiiiiiniiiiunniinmtmuiiiniiiuiiminiiiiiiMHiMiniimiiiuiiiH
Шайбы в сборной СССР 

забросили Балдерис, Хар
ламов и Александр Голиков, 
в сборной ЧССР — Марти- 
нец и Антон Штястны.

Возросшее мастерство 
продемонстрировала обнов
ленная команда Финлян
дии, которая впервые после 
1973 года стала бронзовым 
призером традиционных 
московских соревнований.

Не раскрыли всех своих 
возможностей хоккеисты

Швеции, канадцы были 
представлены далеко не 
сильнейшей командой, но 
на оли?лпийском турнире, 
несомненно, будут грозными 
соперниками.

* * *
Лучшими игроками тур

нира признаны: вратарь Ки-, 
веля (Финляндия), защит
ник Первухин (СССР), на
падающий М а р т и  н е ц  
(ЧССР).

(ТАСС).

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 23 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Воомя». 10.40. «Бу

дильник». 11.10. «Служу Совет
скому Союзу». 12.10. «В гостях 
У сказки». «Двенадцать меся
цев». Художественный теле
фильм, 3-я серия. 13.15. «Зву
чит  ̂ арфа». Фильм-кониепт. 
13.25. «Сельский нас». 14.25. 
«Музыкальный киоск». 14.55. 
Д. Валеев. «Дарю тебе жизнь». 
Фильм-сгтектакль Московского 
театра им. М. Н. Ермоловой. 
17.15. «Золотой обрез». Премь
ера документального теле
фильма из цикла «Путевка в 
жизнь». 18.00. «Международ
ная панорама». 19.00. VIII 
Всесоюзный фестиваль теле
визионных фильмов в г. Ба
ку. Премьера музыкального 
телефильма «Жизнь Бетхове
на». Фильм 3-й. (Пепвый приз 
фестиваля). 20.15. «Клуб кино
путешествий». 21.15. «Вкус 
хлеба». Фильм. 4-й. «Хлеб Оте
чества». 22.30. «Время». 23.00. 
Спортивная программа. Абсо
лютный чемпионат СССР по 
боксу. Кубок мира по гопио- 
лыжному спорту. 00.00. Кон
церт Государственного д у х о в о 
г о  оркестра РСФСР. 00.25. Но
вости.

радио
ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 декабря
7.36. «Решения ноябрьского 

(1979 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». «Ученые Томска — 
народному хозяйству». 9.15 
«Сельские зори». Программа 
для сельских слушателей, 
«Четвертому году пятилетки 
— ударный финиш». Сообще
ния из хозяйств области. «Де
путат и ферма». «Племенная 
работа в животноводстве». «Из 
нашей почты». 19.50. Послед
ние известия. 20.05. Радиожур
нал «Искатель». «Одобряем, 
поддерживаем!» — интервью. 
«Томскую нефть — Родине!». 
«Наша почта».

Ж г>
23 декабря. Первенство 

СССР по хоккею с шайбой. 
Класс «Б». «БУРЕВЕСТНИК» 
(Томск)— «ЗАПОЛЯРНИК» (Но
рильск) — И.

В КИ Н ОТЕАТРАХ : 
«РО Д И Н А »

23 декабря. «Горбун » — 9,
13, 15, 17. 19, 21. «Белеет па
рус одиноний» — 11,

24 декабря. «Горбун » — 9, 
13, 15. 17. 19, 21. «Мой Друг 
дядя Ваня» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
23 декабря. «Молодая жена»

9. 10-50. 12-40. 14-30. 16-20
18- 10. 20. 21-50. «Выпрямись!
Дельфина» — 8-40. 10-20 1 о
13-40- 15-20. 17. 18-40, 20-2о!
— . Зал кинохроники. «Биден
ко», «Счастливые берега 
Олимпии», «Кунашир — ост
ров вулканов», «Владимир 
Шнейдеров» — 9, 10-15. 11-30 
12-45, 14, 15-15, 16-30, 17-45.

24 декабря. «Забудьте слово
«смерть» — 8-40. 10-20. 12
19- 30. 15-20. 17 18-40. 20-90. 22.
«Ярослазна, королева Фран
ции» — д. Ю-50. 12-40. 14-30 
16-20. 18-10. 20. 21-50. Зал
кинохроники. «Годы, равные 
венам» — 9. 10-05. 11-10. 12-15, 
15-30. «Л . И. Брежнев в Ка-

-  13-20. 17-40.
И-я и 2-я серии) 
«Наследники» —-

захстане» 
«Вкус хлеба»
— 18-30. 21. 
14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ?»
23. декабря «П о тонкому 

льду» (две серии) — 9. 12, 15.
18. 2.1. «Молотая rwewa» _’
8-40. 12-10. 14. 16. 17-50, 1.9-40 
21-30. Мультсборник № 89 — 
10-30.

24 декабря. «Дожди по всей 
территории» — 9. 15. 16-30.
21. «Вкус, хлеба» (1-я и 2-я се
рин) — 12, 18, 21. «Несколько

интервью по личным вопро
сам» — 8-40, 12-10, 14-05, 16.
17-55. 19-50. 21-45. «Как Ивз- 
нушка-дурачок за чудом хо
дил» — Ю-30.

«П И О Н ЕР»
23 декабря. Мультфильм

«Больш ое путешествие Болена 
и Пелена» — 9. 10-40, 12-20,
14. 15-40, 17-20. «Наподдаю
щиеся» — 19, 20-40.

24 декабря. Мультфильм
«Больш ое путешествие Болека 
и Лелека» — 9, 10-40. 12-20,
14. 15-40. «Особых примет кет» 
(две серии) — 17-20. 20-10.

имени И. ЧЕРНЫ Х
23 декабря. «Незнакомка»

(две серии) — 9, 12, 15, 18,
20-40. «Иван Грозный» (две 
серии) — д, 12, 17. 20. Мульт
сборник № 64  — 15.

24 декабря. «П о тонкому 
льду» (две серии) — 9, 12. 15,
18. 20-40. «Похищение «Са
войи» — 9, 12-20, 14-10, 16.
17-40, 19-20. 21. «Переступи 
порог» — Ю-40.

«С И БИ РЯ К »
23 декабря. Мультсборнии 

Но __83 — 9-20. «Король джунг
лей » (две серии) — И , 13-30
16. 18-30. 21.

24 декабря. «Тайна парти
занской землянки» — 9-20.
«Выпрямись. Дельфина» — 
11. 12-40, 14-20. 16. 17-40
19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
23 декабря. «М ститель» (две 

серин) — 15, 17-30.
ДВОРЕЦ К УЛ ЬТ УРЫ  

«А В А Н ГА РД »
23 декабря. Мультсборник 

No 67 — и ,  13, 15. «Пена» —
17. 19, 21. Концеотный зал. 
«Суета сует» — 18, 21.

24 декабря. «П ена» — 17.
19. 21. Концеотный зал. «С уе
та сует» — 18, 21.

ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
23 декабря. «Ни слова о 

ф утболе» — 14-15. «Леди Ка
ролина Л эм» (две серин) — 
17-50. 20-30.

ДОМ К УЛЬТУРЫ  
«С И Б К А Б Е ЛЬ»

23 декабря. «Потому, что я 
Айвар Лидан» — 15. «Аты-ба- 
тм, шли солдаты...» --  16. 18
20.
ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  ТЭМЗа

23 декабря. «Поговорим, 
брат...» (две серии) —- 18. 21.

ДК энергетиков проводит 
23 декабря вечер

«ТЕМ, КОМУ ЗА 30». 
Начало — в 20 часов.

ДСО «Труд» срочно требу
ются на постоянную работу: 
контролер-регистратор, гар
деробщицы, технички.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена. 10, тел. 3-11-20, с 
9 до 18 часов, к директору.

Управление охотничье- 
промыслового хозяйства
при Томском облисполкоме 
располагается по адресу: 
634003, Томск, ул. Пушкина. 
40. Служебные телефоны: 
начальник управления — 
5-15-2П. старший охотовед — 
5-25-13, главный бухгалтер— 
5-24-23. охотнадзор—5-25-87.

БЮ РО ПО Т РУ Д О УС Т 
РОЙСТВУ и  И Н Ф О РМ А 
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ П Р И 
ГЛАШ АЕТ:

в погрузпункт станции 
Томск-И — грузчиков то
варного двора. Труд ме
ханизирован. Работают ак
кумуляторные погрузчики. 
Средняя заработная плата 
— 250—290 рублей. Разре
шается работа временно;

для работы на Томской 
базе производственно-тех
нического обслуживания и 
комплектации оборудовани
ем производственного объе
динения Томскнефть: шо
феров, трактористов, ав
токрановщиков, газоэлек- 
тросварщиков, бульдозери
стов, электриков, техника 
отдела материалов, кладов
щиков, начальника цеха по- 
грузо-разгрузочных работ, 
табельщика, дворника, сан
техников.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, ул. Карла 
Маркса, 7, Северный горо
док, 9.

п ™  НОВОГОДНИХ ЕЛОК
СОБЛЮ ДАЙТЕ П РА В И Л А  П ОЖ АРНОЙ

ПОМНИТЕ: ^ О П А С Н О С Т И

ЛИЕ ОтаппиБппаВЛИВаеТСЯ НЭ УСТОЙЧИВОМ ОСНОВЭНИИ В1
должны кяс?т1 °ТОПЛеНИЯ; ветки и верхушки елки ' саться потолка и стен; освещение елок р г
решается только электрическое, с мощностью кажд 
■ лектрическои лампочки не более 12 ватт, при отсут( 
вии в здании электричества елка устраивается в дне 

-помещение- гДе устраивается елка, обеспеч 
п р о х о д и м ы м  количеством первичных среде 

яш ^пм П -Я (огнетУшителями, ведрами с ж>д< 
, : с пес“ ом к лопатами); в общественных здани

™ ая Г ™ аВЛИВаеТСЯ Не БЫШе дорого этажа, помеш 
Д? !0  иметь Hs менее двух выходов на улицу. П 

еЛ°К Е Детских, учебных, лечебных и друг.
нирТ п НЫХ зданиях необходимо получить разрец •ние в гтожапнои охране ,

ВОСПРЕЩ АЕТСЯ:
Освещать елки свечами, украшать их игрушками 

« ™ ° ИДа’ бУмаги, ваты, не пропитанной огнезащи 
„ ™ с°^™вом- и другими воспламеняющимися матеря 
‘И Т  Фейерверки и бенгальские огни; польз 

хлопушками, одевать участников праздника в б 
^  “  *  Ватн,ые ко=тЮмы, не пропитанные огнезащи 

ым составом (пропитка производится по адоесу г Томе
ппвпчы°гВтЛеВа’ 29; В районах области -  районными до- довольными пожарными обществами).

° ТБ” СТВеНН° СТЬ За соблюдение противопожарных пр
дений и on6™  НЭ руководителей предприятий, учрея дении и организаций.

Отдел пожарной охраны УВД  
Томского облисполкома.

ДОРОГИЕ РЕБЯТА!
клубахВгпг^»ДНИ ШКОЛЬНЬ1х каникул в кинотеатрах 
клубах города проводится киносЪр'тчваль

«ЗИМНЯЯ СКАЗКА»
ньГе ДфильмьгФеСТИВаЛЯ ВЫ ув:идите новьгс художестве

ГрьшТ пТ  Г ЛеГГ М У  В Долга («Беларусьфильм»);
А. Довженко). няж-городка» (киностудия имев

встречи герои новых мультипликаш 
онных кинолент «Белый верблюжонок», «Пчинцы-лео- 
ди», «Большое путешествие Болека и Лелека» и друп 
™ Т -  В эти же дни на экранах будут демонстр. 
^ ™ ? * ЛУЧШИе С0ВетСкие повторные художественны 
документальные, мультипликационные фильмы. 

Приглашаем вас, ребята, в кинотеатры и клубы город
Облкинопрокат.
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